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Cari concittadini,
è con emozione ed entusiasmo, che diamo avvio a questa nuova 
esperienza amministrativa; e con stima e fiducia rivolgo un saluto di 

benvenuto e un augurio di buon lavoro a tutto il Consiglio.
Sono particolarmente orgoglioso perché nel nuovo Consiglio comunale siedono 
per la prima volta 4 donne, segnale positivo, per l’avvenire del nostro paese. Un 
pensiero va anche a tutti i candidati che si sono impegnati in prima persona 
nella fase pre-elettorale e che oggi non siedono al tavolo di questo Consiglio; 
sono stati importanti non solo per il raggiungimento di questo obiettivo, ma 
anche e soprattutto per la passione e per l’affetto che hanno dimostrato e che 
continueranno a dimostrare anche nei prossimi anni per il loro paese.  Li vorrei 
citare tutti: Silvano Berti, Emanuela Bizzotto, Daniele Colme, Pavo Dalsaso, 
Lorenza Ferrai, Linda Martinello, Alberto Moser, Dario Moser, Giancarlo 
Orsingher, Patrizia Partele, Elisa Pecoraro, Giulio Pecoraro, Annachiara Rigotti, 
Carlo Ropelato, Elvira Terragnolo, Martina Tessaro, Matteo Trentinaglia.   
La soddisfazione per la fiducia dei cittadini e l’orgoglio per il compito che mi 
è stato affidato dalla comunità di Telve sono sentimenti che aumentano la 
consapevolezza dell’impegno che questa responsabilità chiede a me e a tutto 
il Consiglio. Ringrazio tutti i cittadini che ci hanno dato il loro appoggio 
e che  hanno affidato a noi la guida di Telve, con un consenso davvero ampio 
e al quale abbiamo il dovere di rispondere con equità, correttezza, attenzione, 
ascolto e coerenza.
Ringrazio tutti i componenti del Consiglio e della Giunta uscenti per 
il lavoro che hanno fatto. Vorrei dedicare un pensiero in particolare a Riccardo 
Fedele che esattamente 2 mesi fa se n’è andato al termine di una malattia 
che non gli ha comunque impedito di essere presente fino all’ultimo nella vita 
amministrativa di Telve quale Assessore con delega alle foreste, al commercio 
e all’artigianato. Il nostro compito, adesso, è quello di pensare al futuro del 
nostro paese. Alcune delle questioni che dovremo affrontare sono problemi  
di non facile soluzione, che richiederanno tutto il nostro impegno e particolare 
dedizione: anche per questo occorre  responsabilità e ragionevolezza nella 
scelta delle priorità e dei bisogni. Dobbiamo essere consapevoli che la crisi 
economica e finanziaria mondiale che si è sviluppata con inaspettata velocità 
ed ampiezza avrà ricadute che nei prossimi anni si faranno sentire anche sul 
territorio provinciale con una sensibile riduzione delle risorse economiche 
pubbliche disponibili, come è stato sottolineato in questi giorni sia a livello 
nazionale, sia dal Presidente della Provincia  Autonoma di Trento.

editoriale

FaBRIzIO
TREnTIn
SInDACO DI TELVE

Il consueto saluto del Sindaco viene sostituito per questo
numero di Telve notizie dal discorso di insediamento presentato 
durante il primo consiglio comunale del 3 giugno che illustra gli 
indirizzi generali di governo e che ben sintetizza i pensieri e le 
intenzioni della nuova amministrazione .
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Sappiamo però anche che le risorse economiche non sono le sole possibilità che 
abbiamo a disposizione. La storia, i fatti e le diverse esperienze ci suggeriscono 
che soprattutto attraverso le persone, attraverso la collaborazione e grazie 
all’unione delle forze si possono affrontare anche problemi molto consistenti,  
raggiungendo gli obiettivi di crescita civile, sociale ed economica ai quali 
sicuramente tutti indistintamente puntiamo.
All’inizio di questo mandato è proprio questo il messaggio che sento più 
importante da condividere con Voi: uniamo le forze, proviamo a non 
ostacolarci, a sentire davvero nOSTRE le questioni per affrontarle davvero.
In “Lettera a una professoressa” Don Milani scriveva: “Il mio problema è anche 
il tuo. Uscirne da soli è egoismo. Uscirne insieme è la politica”. 
Credo che mettere in pratica questo proposito non sia facile ma nemmeno 
impossibile: occorre intelligenza, senso di responsabilità e umiltà.
Ritengo che questa sia la volontà non solo mia, ma dell’intera popolazione, 
stanca di conflittualità e di litigiosità che portano a divisioni e a rancori 
che spesso sconfinano in attacchi e in fatti personali. Per questo vogliamo 
e ricerchiamo un clima sociale che porti armonia e crescita civile al nostro 
paese.
Questo vuole essere anche il mio augurio e il mio invito sia alla maggioranza 
sia alla minoranza affinché si superino barriere e difficoltà nel segno del 
cambiamento dei rapporti, della ricerca di una maturità che ci compete e 
che vogliamo affermare sulla spinta che ci proviene dalla cittadinanza.
Vorrei proseguire riportando i punti essenziali del nostro programma 
amministrativo per ribadire gli impegni presi che coincidono ora con gli 
indirizzi generali di governo.
Il programma presentato in campagna elettorale che guiderà la nostra azione 
amministrativa si basa sui seguenti principi: il sostegno a favore delle 
famiglie, l’attenzione all’ambiente e alla valorizzazione del territorio, la tutela 
delle diverse realtà sociali, culturali ed economiche, la riqualificazione e la 
rivitalizzazione del centro storico del paese.
Per quanto riguarda la gestione del patrimonio e la viabilità elenco 
le principali necessità: la ricerca di un utilizzo razionale degli edifici di 
proprietà del Comune; la riqualificazione di Piazzale Depero e Piazza 
Maggiore; la realizzazione di un’area verde attrezzata nel centro del paese; 
il miglioramento della viabilità sul territorio comunale; saranno necessari 
inoltre interventi sull’ acquedotto, sull’illuminazione pubblica e sulla rete 
fognaria per l’ammodernamento, la normale manutenzione e la realizzazione 
dei nuovi tratti necessari; l’amministrazione intende favorire il risanamento 
e la ristrutturazione degli edifici del centro storico e qualora emergesse la 
necessità da parte delle famiglie di realizzare nuove abitazioni cercherà di 
favorire l’utilizzo del territorio ancora disponibile ai fini edificatori.
Per quanto riguarda l’ambiente promuoveremo interventi di educazione 
ambientale attraverso iniziative concrete sul territorio e progetti didattici in 
collaborazione con la scuola. Ci impegniamo a garantire che l’acqua rimanga 
sempre un bene pubblico. Incentiveremo il mantenimento in funzione delle 
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malghe, data la loro importantissima funzione di gestione del territorio 
montano. Presteremo grande attenzione alle nuove tecniche di risparmio 
energetico e alle fonti di energia rinnovabile che sicuramente potranno portare 
benefici per il nostro comune.
Fra i punti cardine della nostra azione amministrativa ci sarà sicuramente 
l’impegno e il sostegno a favore della famiglia in tutte le sue fasi. Le 
giovani famiglie, le famiglie con al proprio interno ragazzi adolescenti, ma 
anche e soprattutto quelle famiglie di coniugi  anziani o le famiglie in cui gli 
anziani sono presenti. 
Riporto anche in questo caso un estratto del programma elettorale: 
individueremo un pacchetto di agevolazioni per le giovani famiglie. 
Sosterremo gli anziani non autosufficienti con l’attivazione di uno sportello 
informativo in collaborazione con i servizi competenti. Attiveremo per gli 
anziani autosufficienti un servizio di aiuto per le necessità più impegnative.  
Realizzeremo nuovi ambulatori medici e un ambulatorio pediatrico adeguato.
La nuova amministrazione comunale intende promuovere le iniziative 
culturali sia tramite l’organizzazione diretta di eventi in collaborazione con la 
Biblioteca, sia attraverso il coordinamento dell’attività delle associazioni. Le 
associazioni del paese saranno sostenute ed incentivate per far sì che possano 
proseguire il pregevole lavoro svolto in questi anni. Cercheremo di attivare 
un «gemellaggio» con un comune estero, per poter poi organizzare degli 
scambi alla pari per i nostri giovani, che in questo modo potrebbero avere 
delle esperienze di vita e di studio fuori dall’italia. 
Per quanto riguarda le attività economiche sarà garantito il sostegno 
all’iniziativa privata finalizzata al mantenimento e all’apertura di strutture 
ricettive o ristoranti in paese e in montagna. Sosterremo le attività agricole 
ed artigianali attraverso gli strumenti di cui il comune dispone. Punteremo 
sulla promozione di un turismo eco-compatibile che possa valorizzare il nostro 
patrimonio naturale che tutti apprezzano e ci invidiano.
non basta “fare”. Occorre “fare bene”, ma è oltremodo necessario che al “fare” 
si anteponga il pensare, il discernere e lo scegliere: in altre parole occorre fare 
posto alla politica, che è la capacità di scegliere tra possibilità diverse quella 
che sa portare maggiore beneficio alla comunità, nell’interesse di molti e non 
di pochi.
Quanto esposto potrebbe risultare il solito lungo elenco di buone intenzioni 
o, come si usa dire, un libro dei sogni; ma così non è perché ci siamo posti 
in termini precisi il problema del reperimento delle risorse come questione 
cruciale e si sono individuate strade e orientamenti, anche innovativi, da 
seguire. Oggi muoviamo i primi passi verso un nuovo modo di fare 
e di sentire la politica in questo Comune e per questo territorio, per le 
persone che vi abitano e per coloro che sceglieranno di vivere qui in futuro. 
Fare politica e sentire la politica non significa necessariamente riferirsi ai 
partiti, ma significa considerare la responsabilità amministrativa come un 
impegno al servizio di tutti, non come un diritto acquisito con i voti o con 
gli anni. Che questo sia lo stile e l’impegno con il quale ciascuno si appresta 
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a vivere la vita amministrativa, nel rispetto dei ruoli che gli elettori ci hanno 
affidato. Lo dico soprattutto ai giovani presenti in questo Consiglio: c’è molta 
attenzione su di noi, perché le attese di cambiamento si concentrano proprio 
in chi non può fondare, se non parzialmente, la responsabilità sull’esperienza, 
ma sull’impegno a breve, a medio e a lungo termine. non perdiamo questa 
occasione di poter innovare il paese trasformando l’impegno in esperienza.
Ai consiglieri di minoranza, al candidato sindaco che ha affrontato con me 
la competizione elettorale, auguro di svolgere al meglio il ruolo di oppositori, 
certo che non mancheranno di lealtà , correttezza ed onestà intellettuale 
nell’esprimere le loro opinioni e nell’interpretare la loro funzione.
Ebbene, il mio augurio è che l’attuazione del programma amministrativo per 
il prossimo quinquennio, nato dalla convergenza di idee e anche di ideali di 
diverse persone, possa segnare a fondo la vita sociale, politica ed economica 
di Telve, Comune che deve compiere passi avanti, mantenendo però ben 
salde le radici nella nostra terra che, animata da valori quali la solidarietà 
e l’attenzione verso le fasce più deboli della comunità, sa sempre essere 
generosa e accogliente. Per questo chiedo la massima collaborazione a 
quanti operano all’interno del Comune, al Segretario Comunale, ai dipendenti 
e a tutte le Associazioni presenti sul territorio, e, naturalmente, anche ai 
cittadini.
Un ringraziamento finale a quanti mi hanno sostenuto, senza nulla chiedere, 
perché hanno creduto in questo nostro progetto. Per ultimo ma non meno 
importante un ringraziamento a quanti hanno fatto un “passo indietro” per 
consentire a questo progetto di nascere in nome dell’interesse comune.
Buon lavoro a tutti.

DaLLa MInORanza: intervento di Maria Grazia Ferrai

In questo mio intervento, che leggo a nome della lista “Telve per tutti”, non 
desidero cimentarmi in analisi o in recriminazioni sul voto del 16 maggio, 
perché non sono questi né la sede né il momento più opportuni.

Ricordo soltanto quello che un tempo si diceva in relazione alle competizioni 
elettorali e cioè che la sconfitta è orfana, mentre la vittoria è figlia di molti pa-
dri, che rivendicano a sé la vittoria stessa e prima o poi ne presentano il conto.
Mi auguro che non sia così - e me lo auguro per tutta la comunità di Telve. - 
Auspico infatti che il nuovo sindaco e la giunta appena nominata - nella loro 
attività amministrativa - non debbano rendere conto a nessun padre e siano 
davvero slegati da vincoli di parte come è stato da loro proclamato in campa-
gna elettorale. Mi auguro che rispondano - con il loro “servizio” in consiglio e 
la loro presenza assidua in municipio e tra la gente - solo e soltanto ai telvati; 
a tutti i telvati sia a quelli che hanno scelto il sindaco e i candidati dell’Unio-
ne Civica sia a quelli che hanno concesso la loro fiducia a me e ai candidati 
di “Telve per tutti”. nelle amministrative di maggio si sono presentate agli 
elettori - oltre ai due candidati sindaco - 30 persone che si sono presentate 
nelle due liste.  Con la loro candidatura e la loro scelta essi si sono esposti 
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pubblicamente, partecipando con disponibilità e entusiasmo, con le loro idee e 

con le loro proposte alla stesura dei programmi. Si sono impegnati in una non 

facile campagna elettorale che ha visto contrapposti amici, familiari e persone 

attive nella stessa associazione di volontariato. Sono donne e uomini sui quali 

si può davvero contare e che voglio ringraziare a nome di tutti. Per 14 di loro si 

sono aperte le porte della sala consiglio e mi auguro che possano partecipare ai 

lavori consiliari con costanza e profitto e pensando sempre al bene comune. 17 

candidati continueranno invece a sostenere le proprie liste dall’esterno e anche 

la loro opera sarà fondamentale “se saranno valorizzati“ in termini di consigli, 

proposte e contatto con tutti i cittadini. Permettetemi di nominare e ringraziare 

per prime – per comunanza di genere – le candidate che non siederanno in 

consiglio. Sono Emanuela Bizzotto, Lorenza Ferrai, Linda Martinello, Patrizia 

Partele, Elisa Pecoraro, Annachiara Rigotti, Elvira Terragnolo e Martina Tessaro. 

E poi desidero ringraziare i candidati Silvano Berti, Daniele Colme, Pavo Dalsa-

so, Alberto Moser, Dario Moser, Giancarlo Orsingher, Giulio Pecoraro, Carlo Ro-

pelato e Matteo Trentinaglia. Sono inoltre questi di stasera il luogo e il momento 

più idonei per indirizzare un sincero grazie alle elettrici e agli elettori che hanno 

scelto me e i candidati di “Telve per tutti”, condividendo con noi valori, ideali e 

obiettivi che hanno contraddistinto l’azione amministrativa del nostro gruppo 

nei 10 anni che ci hanno visto alla guida del paese.

È per onorare i nostri elettori e a nome di tutti loro che Annamaria Fede-

le, Franco Rigon, Maurizio Scotton, Florio Zanetti ed io sediamo in consiglio 

a rappresentare quella che io preferisco chiamare “minoranza” piuttosto che 

“opposizione”. In campagna elettorale vengono usate spesso parole che sono 

legate alla terminologia del gioco e della guerra. Ora, per restare in tema, è il 

momento di “deporre le armi” e di impegnarsi, ovviamente ciascuno nel proprio 

ruolo. Il nostro ruolo “come minoranza“ sarà quello di verifica, di controllo e di 

stimolo all’attività della maggioranza che speriamo accetterà il confronto e il 

dialogo. Ci auguriamo che i progetti già avviati dal nostro gruppo e i punti che 

nei programmi delle due liste sono comuni vengano discussi nelle sedi appro-

priate e cioè in consiglio comunale e in incontri pubblici con la gente. Solo così 

l’Amministrazione che voi guidate sarà vicina a tutti i telvati, sarà imparziale e 

trasparente come era scritto nel vostro programma elettorale. Come minoranza 

non faremo comunque sconti, ma guarderemo al reale contenuto delle propo-

ste per un apporto concreto e costruttivo, ma sempre con l’ottica che ciò che 

è fondamentale è il “bene di tutti”. Così il nostro paese sarà il luogo dove tutti 

si sentono serviti, capiti, valorizzati. Maggioranza e minoranza hanno il dovere 

e la responsabilità di cercare il meglio per il nostro paese. Il latente clima di 

qualunquismo, la sfiducia nelle istituzioni, la crisi economica, le incertezze 

sul futuro, le problematiche ambientali e quelle sociali legate al mondo gio-

vanile e agli anziani sono problemi di tutti. Gli auguri al sindaco e alla giunta 
non sono quindi di rito e non rispondono alle normali regole della buona edu-
cazione. Oltre a un buon lavoro vi auguriamo infine di riuscire in quell’opera 
di ricucitura e di ricomposizione tra gli abitanti di Telve che al nostro gruppo 
in 10 anni di costanti tentativi non è evidentemente riuscita...
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dal comune

Lo scorso 16 maggio, nei 19 comuni della Bassa 
Valsugana e Tesino in cui gli elettori sono stati chia-
mati alle urne (a Strigno e Borgo Valsugana i cittadi-

ni avevano votato il 1 maggio del 2009) sono risultati eletti 
ben 15 nuovi sindaci. Una scelta, quella fatta dagli eletto-
ri, chiara e ben precisa. Solo a Scurelle (Fulvio Ropelato), 
Ospedaletto (Ruggero Felicetti), Samone (Enrico Lenzi) e 
Bieno (Giorgio Tognolli) è stata data fiducia al primo cit-
tadino uscente. In molti hanno usato il termine “tsunami 
elettorale”, noi invece preferiamo definirla “una scelta de-
mocratica di cambiamento”, ma anche di investimento per 
il futuro, tanto che in Bassa Valsugana non sono stati po-
chi i comuni che hanno deciso di “puntare” sui giovani. A 
partire dal comune di Ivano Fracena dove, a soli 25 anni, è 
stato eletto sindaco Franco Parotto. Altri esempi sono Ron-
cegno con Mirko Montibeller, 30 anni e il vicino comune di 

Il nuovo consiglio
comunale

di Massimo Dalledonne e Fabrizio Trentin

alcuni numeri per interpretare

al meglio il risultato elettorale

del maggio scorso.

La composizione della nuova Giunta 

e del nuovo Consiglio e una breve 

relazione sulla situazione

Economica e Finanziaria

del Comune .

Carzano, con Cesare Castelpietra 31 anni, che ha raccolto 
l’eredità di Pietro Tavernar.
Anche la comunità di Telve ha fatto la sua scelta, deciden-
do di affidare a Fabrizio Trentin ed alla sua lista la guida 
del paese per i prossimi cinque anni. Una scelta netta, con 
quasi i 2/3 della popolazione che si è recata alle urne e che 
lo ha preferito al vicesindaco uscente Maria Grazia Ferrai. 
Fabrizio Trentin è il quattordicesimo primo cittadino che 
si succede alla guida del comune di Telve, da quando, nel 
settembre del 1909, venne eletto capo comune Giuseppe 
Stenico. Dopo di lui, hanno assunto questa responsabilità 
Urbano Trentinaglia (dal 1909 al 1913), Antonio Ferrai (dal 
1913 al settembre del 1915), Luigi Baldi (dal 1919 al 1920), 
Antonio Ferrai (dal 1920 al 1922) e Giobatta Ferrai (dal 1922 
al 1926). Dopo l’accorpamento del comune a quello di Bor-
go (dal 1926 fino al 1947), la guida del paese venne invece 
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affidata a Secondo Ferrai (1947-1956), Tito Vinante (1956-
1963), Vito Fedele (1963-1970), Romano Rigon (1970-1978), 
Eliseo Vinante (1978-1983), Carlo Spagolla (1983-2000) e 
Franco Rigon (2000-2010).
Di seguito i numeri dell’ultima tornata elettorale.
A Telve gli iscritti alle liste elettorali aventi diritto al voto 
sono 1.791; a queste elezioni comunali i votanti effettivi 
sono stati 1.357 di cui 642 uomini e 715 donne. Abbiamo 

avuto quindi un’affluenza del 75,77 %. Il totale dei voti vali-
di è stato 1.322, le schede bianche 11 e le schede nulle 24. 
La lista Unione Civica Telve ha ottenuto 823 voti  cioè, in 
percentuale, il 62,25 %. La lista Telve per Tutti ha ottenuto 
499 voti cioè il 37,75 %. 
Un risultato particolarmente significativo riguarda le prefe-
renze. Per la lista Unione Civica Telve sono state  1367, men-
tre per la lista Telve per Tutti 762, in totale così distribuite:

STROPPA PAOLO 223 

FERRAI PATRIZIO 166 

BAILOnI WALTER 131 

PECORARO STEFAnO 98 

BATTISTI BRUnO 97 

TREnTInAGLIA LOREnZA 89 

D’AQUILIO MATTEO 88 

FABRIS MARGHERITA 87 

BATTISTI ALESSAnDRO 84 

PECORARO GIULIO 82 

ROPELATO CARLO 68 

PECORARO ELISA 51 

FERRAI LOREnZA 45 

MOSER ALBERTO 33 

RIGOTTI AnnACHIARA 25

RIGOn FRAnCO 94 

SCOTTOn MAURIZIO 69 

FEDELE AnnAMARIA 68 

ZAnETTI FLORIO 68 

MARTInELLO LInDA MARIA 66

ORSInGHER GIAnCARLO 61

TREnTInAGLIA MATTEO 57

MOSER DARIO 55

BIZZOTTO EMAnUELA 44

BERTI SILVAnO 40

TERRAGnOLO ELVIRA 36

PARTELE PATRIZIA 34

DALSASO PAVO 28

COLME DAnIELE 22

TESSARO MARTInA 20 

UnIOnE CIVICa
TELVE

TELVE pER TUTTI
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IL nUOVO COnSIGLIO COMUnaLE RISULTa qUInDI COSì COMpOSTO:

LA MInORAnZA:

FaBRIzIO TREnTIn
SInDaCO

paOLO STROppa
Vicesindaco con delega

a Lavori Pubblici e Attività 
Economiche

paTRIzIO FERRaI
Assessore con delega

a Foreste,
Edilizia Privata e Sport

WaLTER BaILOnI
Assessore con delega

a Ambiente e 
Politiche Sociali

LOREnza TREnTInaGLIa 
Assessore con

delega a Cultura
e Istruzione

aLESSanDRO BaTTISTI 
Consigliere con delega a 

Rapporti con le Associazioni
- Capogruppo di
maggioranza -

MaTTEO D’aqUILIO
Consigliere con delega

a Turismo

MaRGhERITa FaBRIS
Consigliere

STEFanO pECORaRO
Consigliere

BRUnO BaTTISTI
Consigliere

AnnAMARIA FEDELE
Consigliere

- Capogruppo
di minoranza -

MARIA GRAZIA FERRAI
Consigliere

FRAnCO RIGOn
Consigliere

MAURIZIO SCOTTOn
Consigliere

FLORIO ZAnETTI
Consigliere
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Riportiamo di seguito la relazione sulla Situazione Eco-
nomico Finanziaria del Comune di Telve al  16 maggio 
2010 stilata dal Segretario Comunale Giampaolo Bonella 
con la collaborazione del Responsabile Ufficio Ragioneria 
Paolo Zanetti.
Il bilancio comunale, approvato dal consiglio comunale 
con deliberazione n. 35 del 28 dicembre 2009, presenta 
entrate e spese di competenza per la somma complessi-
va di euro 3.979.000,00, di cui euro 1.656.505,89 riguar-
danti spese correnti, euro 1.363.315,00 riguardanti spese 
in conto capitale e euro 959.179,11 riguardanti rimborso 
di prestiti e servizi per conto di terzi. Con deliberazione 
consiliare n. 2 del 29 marzo 2010 è stato apportato al bi-
lancio di previsione una prima variazione comportante 
maggiori entrate e maggiori spese al netto di minori en-
trate e minori spese per euro 1.328.167,00  composte da 
euro 56.000,00 di spese correnti ed euro 1.272.167,00 di 
spese in conto capitale.
Le entrate sono costituite per euro 189.000,00 da tributi, 
per euro 885.713,00 da trasferimenti dalla Provincia o al-
tri Enti Pubblici, per euro 633.673,00 da entrate extra tri-
butarie (proventi di beni comunali, da servizi pubblici, da 
interessi, ecc.), per euro 1.914.893,00 da contributi della 
Provincia e alienazione di beni, per euro 927.700,00 per 
anticipazioni e accensione di prestiti, euro 293.000,00  
per servizi per conto terzi  ed euro 463.186,00 di avanzo 
di amministrazione. Le entrate tributarie costituiscono 
dunque circa il 4% delle entrate totali e il 15% delle en-
trate di parte corrente tenendo anche conto del trasfe-
rimento compensativo dello stato per l’esenzione I.C.I. 
sull’abitazione principale ammontante ad euro 61.964,00, 
i trasferimenti della Provincia relativi alla finanza locale e 
per il finanziamento di opere costituiscono il 53% circa e 
l’assunzione di prestiti il 17% circa. Per quanto riguarda i 
trasferimenti provinciali, il 17% delle entrate è costituito 
da fondi per il finanziamento della parte corrente e il 36% 
per investimenti.
Il budget dei trasferimenti provinciali del quinquennio 
ammontante a euro 1.164.832,04 (per il finanziamento di 

spese di investimento) è stato completamente utilizzato 
nel corso degli anni 2006/2009, nel bilancio 2010 è stato 
previsto l’utilizzo dei rimanenti euro 94.191,00.
Per il finanziamento degli interventi programmati nel 
2010 è prevista l’assunzione di prestiti (euro 407.700,00), 
che al tasso attuale di sconto comporterebbe, a partire 
dall’esercizio 2011, un onere annuo per interessi pari a 
circa euro 17.816,93 oltre ad euro 13.059,31 di rimbor-
so capitale per vent’anni. I mutui attualmente in essere 
con vari  Istituti di credito sono complessivamente n. 12,  
per un capitale originario di euro 1.500.486,00 e un ca-
pitale residuo, al 31.12.2010, di euro 750.461,00. L’onere 
annuo per l’ammortamento è di euro 152.545,00 di cui 
euro 16.892,00 per interessi ed euro 135.653,00 per ca-
pitale.
La situazione debitoria del Comune è stata modificata 
con la rinegoziazione dei mutui in essere con la Cassa 
Depositi e Prestiti avvenuta nel corso del 2008, proposta 
dalla Provincia Autonoma di Trento con l’istituzione di 
Cassa per il Trentino. Detta operazione ha comportato 
da un lato la riduzione del debito in essere ma dall’altra 
la decurtazione immediata del budget di euro 177.489,00 
nell’anno 2008 ed inoltre  di una quota annua di euro 
13.552,00 per il periodo pari alla durata residua dei mutui 
rinegoziati (21 anni). 
I vincoli all’assunzione di prestiti imposti  dalla L.P. 
15.11.1993, n. 36, risultano ampiamente rispettati ma 
l’ulteriore esigenza di rispetto del patto di stabilità, e 
quindi del contenimento della spesa pubblica, ha posto 
una notevole limitazione alle possibilità di indebitamen-
to dei Comuni, i quali  non hanno altra scappatoia se non 
quella di reperire ulteriori risorse  proprie o ridurre la spe-
sa corrente. 
È peraltro ormai noto a tutti che anche la maggiore 
risorsa propria, cioè il provento dei boschi comunali, con 
la crisi del mercato che ormai perdura da anni è diventata 
quasi insignificante a fronte del continuo incremento dei 
costi di gestione del territorio e di manutenzione delle 
infrastrutture. .
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dal comune
Attività
amministrativa

di Massimo Dalledonne

Breve rassegna dell’attività

di giunta e di consiglio

dall’inizio del 2010 .

DELIBERE DI GIUnTa

In questi primi sei mesi dell’anno, da gennaio fino al 
30 giugno 2010, sono state ben 76 le delibere adotta-
te dall’esecutivo. Complessivamente sono state esat-

tamente 19 le sedute di giunta con le ultime due svoltesi 
dopo il rinnovo dell’Amministrazione Comunale. Andando 
in ordine cronologico, nel corso del mese di gennaio è stata 
approvata la perizia dei lavori di realizzazione della pavi-
mentazione in porfido del tratto di strada in località Parise, 
fra l’incrocio di casa Eccel ed il termine della proprietà co-
munale, per una spesa di 11.326 euro interamente finanzia-
ta con avanzo di amministrazione. A febbraio, sono stati 
approvati due interventi per il miglioramento del patrimo-
nio forestale, opere da realizzare con il supporto del Servizo 
Foreste e Fauna della Provincia. Si tratta del ripristino del-
la viabilità forestale in Val Canceri per 23.684 euro e della 
manutenzione ordinaria della viabilità forestale in località 
Anterivo per 3.000 euro, a cui l’Amministrazione contribu-
irà con una somma pari a 9.473,60 euro. Via libera quin-
di, come comune capofila dell’Associazione Foreste della 
Valsugana Centrale, al progetto per attività socialmente 
utili per il 2010. Per la durata di 8 mesi (il progetto è iniziato 
il 24 maggio) due persone saranno impiegate a tempo pie-

no nei lavori di manutenzione ordinaria (ad esempio la pu-
lizia delle canalette) delle strade forestali presenti sul terri-
tori dei comuni di Telve, Borgo, Carzano, Roncegno Terme, 
Ronchi, Telve di Sopra, Torcegno e novaledo facenti parte 
dell’Associazione. La spesa prevista è pari a 14.050 euro. 
Mediante trattativa privata, poi, viene deciso di vendere 
parte del lotto di legname “Pozzati”, pari a 55 metri cubi 
presunti in piedi, a partire dal prezzo minimo di 33 euro 
al m.c. e di affidare i lavori di fatturazione di altri 45 metri 
cubi (larice) con l’esecutivo che approva la contabilità fi-
nale dei lavori di manutenzione straordinaria delle strade 
comunali in località Musiera, di via S. Giustina, del primo 
tratto di via San Marco, della strada che porta alla frazione 
di Parise e della pavimentazione in via Tolver. Il prospetto 
riepilogativo della spesa sostenuta è di 136.323,84 euro, di 
cui 99.566,84 euro per l’esecuzione dei lavori.
In occasione della prima seduta del mese di marzo, viene 
approvato ai fini tecnici il progetto esecutivo dei lavori di 
installazione di un impianto di allarme antintrusione nella 
chiesa arcipretale di S. Maria Assunta e nella chiesa di S. 
Giustina. Redatto dal perito industriale Sandro Zortea di 
Ospedaletto, esso prevede una spesa complessiva pari a 
49.391,83 di cui 33.282,30 per lavori ed il rimanente qua-
li somme a disposizione. Al geometra Camillo Dandrea di 
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Borgo Valsugana, quindi, viene affidato l’incarico per la re-
dazione del progetto esecutivo dei lavori di realizzazione 
delle due piste trattorabili sul campivolo di Malga Cere: 
l’importo complessivo dei lavori è di 15.000 euro, con l’am-
montare dell’onorario per il professionista pari a 3.273,26 
euro. Con una spesa complessiva pari a 2.520 euro viene 
deciso, invece, di affidare alla ditta Tecnolab snc di Tren-
to l’intervento per le prove di carico sulle strutture prin-
cipali dell’ex malga Baessa. L’edificio, infatti, come da 
progetto dell’architetto Lanfranco Fietta di Pieve Tesino è 
destinato ad essere riutilizzato per attività sociali, didatti-
co-ricreative e forestali. Le verifiche statiche sono volte ad 
ottenere il certificato di idoneità statica sul quale, in un se-
condo momento, potranno essere basate le metodologie di 
intervento e le scelte progettuali. Al geometra Mauro Gia-
nesini dello studio Associato Felicetti e Gianesini di Telve, 
l’esecutivo affida l’incarico per la redazione della perizia 
di variante dei lavori di realizzazione delle due nuove stra-
de forestali “dei Frattoni” e “Val Crestani”, partendo dalla 
strada forestale deominata “Cere”: l’importo complessivo 
presunto dei maggiori lavori ammontano a 39.000 euro. 
nel corso del mese di aprile, poi, la stessa perizia viene 
approvata con l’importo complessivo dell’intervento che 
viene rideterminato in 352.938,91 euro ed i maggiori lavori 
affidati alla ditta Boccher Luciano & C snc di Borgo Valsu-
gana, già aggiducataria dell’appalto principale. 
Al fine di preparare le controdeduzioni al parere della Com-
missione Urbanistica Provinciale sulla variante al piano 
Regolatore Generale, allo Studio Tecnico dell’architet-
to Robero Vignola di Borgo Valsugana, viene affidato l’in-
carico di redigere tutta la documentazione obbligatoria e 
comprensiva delle modifiche necessarie in seguito all’ac-
coglimento di alcune osservazioni presentate da censiti e 
proprietari di immobile: la spesa per il professionista è pari 
a 3.121,20 euro. Con una spesa di 15.000 euro, invece, alla 
Banda Folkloristica di Telve viene erogato un contributo 
straordinario: servirà per coprire parte delle spese deri-
vanti dall’acquisto degli arredi della nuova sociale in via 
Fiemme.
All’inizo del mese di aprile, con altri 3.000 euro all’Agenzia 
del Territorio della Provincia di Trento viene affidato l’in-
carico di consulenza specialistica nel settore tecnico-esti-
mativo dei beni immobili. Una convenzione che, in caso di 
necessità, permetterà agli uffici tecnici di avvalersi di tec-
nici specializzati per perizie estimative, canoni di locazioni 
e affitto. Con una riduzione dell’importo dei lavori pari a 

3.807,05 euro, realizzati dalla ditta Pasquazzo SpA di Ivano 
Fracena, viene approvata la perizia dell’ingegnere Giovan-
ni Amos Poli di Borgo per migliorie e opere di completa-
mento della nuova condotta delle acque bianche da via 
Rizzoli a località Fontane: la spesa del provvedimento per il 
professionista ammonta a 1.223,64 euro. Come da proget-
to del direttore del Servizio Conservazione della natura e 
Valorizzazione Ambientale della Provincia Innocenzo Cop-
pola e del dott. Carlo Pezzato, viene data l’autorizzazione 
per realizzare all’interno del parco pubblico “dei Zeiati” le 
opere di recupero dell’area di pregio ambientale e la via-
bilità di collegamento tra l’ex magazzino comunale di via 
Grazie e il parco. In seguito, al Comprensorio della Bassa 
Valsugana e Tesino viene liquidata e pagata una somma 
pari a 23.000 euro: si tratta della restante quota in conto ca-
pitale a carico dell’Amministrazione Comunale per i lavori 
di messa a norma e potenziamento dell’impianto natatorio 
di Borgo Valsugana. 
In occasione della prima seduta del mese di maggio, l’e-
secutivo approva la perizia, redatta dal Servizio Tecnico 
Comunale, dei lavori di demolizione delle tettoie esistenti 
presso l’ex magazzino di via Grazie e l’acquisto dei mate-
riali necessari per la nuova pavimentazione in porfido: la 
spesa complessiva è di 22.000 euro, di cui 17.943,05 euro 
per lavori ed acquisti, essa viene finanziata con l’utilizzo 
dell’avanzo di amministrazione.
Alla società Agenda 21 Consulting srl di Torcegno, quindi, 
viene affidato l’incarico – la spesa complessiva ammonta 
a 3.000 euro – di affiancamento del Comune (prevista una 
consluenza complessiva di cinque giornate) per il man-
tenimento della Registrazione ambientale registra-
ta al numero IT-000784; mentre alla società Certiquality 
srl – Istituto di Certificazione della qualità di Milano viene 
rinnovato l’incarico di verifica triennale e convalida Emas 
e del rinnovo della certificazione secondo la norma UnI 
En ISO 14001:2004, per una ulteriore spesa complessiva 
di 3.300 euro. Fino al 31 dicembre 2010, inoltre, con la dot-
toressa Lucia Feller di Borgo Valsugana, viene stipulato 
un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 
per lo svolgimento delle mansioni di coordinamento e la 
responsabilità di direzione del servizio tributi ed entrate 
patrimoniali in convenzione con i comuni di Cinte Tesino, 
Grigno, novaledo e Roncegno Terme: la spesa complessiva 
ammonta a 17.600 euro.
All’architetto Lanfranco Fietta viene affidato l’incarico 
della progettazione definitiva ed esecutiva dei lavori di 
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riutilizzo dell’ex malga Baessa. Il limite di spesa previ-

sta è di 547.477 euro, di cui 297.360,94 euro per lavori, e 

150.000 euro per arredi, con l’onorario per il professionista 

che ammonta complessivamente a 28.347,61 euro. Altri 

5.129,60 euro vengono destinati all’incarico di coordi-

namento della sicurezza in fase progettuale degli stessi 

lavori all’ingegnere Simona Pavia di Borgo Valsugana. 

Già dal 2009, poi, l’Amministrazione Comunale stava 

pensando ai lavori di sistemazione del sentiero milita-
re “herta Miller haus” in località Ziolera. Dopo il via 

libera dell’Ufficio Distrettuale Forestale di Borgo, della 

Commissione Comprensoriale per la Tutela Paesaggi-

stica Ambientale del C3 e della Commissione Edilizia 

Comunale arriva anche l’approvazione del progetto ese-

cutivo, completo del piano di sicurezza, redatto dall’ar-

chitetto Claudio Leonardello dello studio STS Trentino 

Engineering di Trento. Il Comune ha presentato richie-

sta di finanziamento dell’opera agli uffici provinciali 

competenti che hanno respinto la domanda a causa di 

un errore formale.

Dopo le elezioni di maggio, nel mese di giugno viene ap-

provata, ai soli fini tecnici, la perizia dei lavori di rifaci-

mento di due tratti di muratura di sostegno della strada 

interpoderale in località Valin: redatta dal Servizio Tecni-

co, prevede una spesa complessiva pari a 30.300 euro di 

cui 24.223,04 per lavori a misura. Allo Studio Associato 

Battisti e Fogarotto di Telve, inoltre, viene affidato l’inca-

rico per la redazione dei calcoli statici per una spesa di 

367,20 euro.

L’esecutivo, quindi, prende atto della regolare conclu-

sione del progetto “La montagna di Telve: laboratorio 

di sostenibilità e di cultura alpina”: a fronte delle spese 

complessive impegnate per 70.700 euro, ne risultano pa-

gate 67.740,82 euro. Decide, successivamente, di affida-

re al geometra Mauro Gianesini, dello studio Associato 

Felicetti e Gianesini di Telve, l’incarico per la progetta-

zione preliminare, definitiva ed esecutiva e la redazione 

del piano di sicurezza in fase progettuale dei lavori di 

realizzazione del circuito ciclo-pedonale sovracomunale 

nei comuni di Castelnuovo, Carzano, Telve di Sopra, Tel-

ve e Torcegno: il limite di spesa previsto è di 138.823,61 

euro con l’onorario del professionista che ammonta a 

12.233,20 euro. Alla dottoressa Lorenza Ropelato, nel 

corso della stessa seduta, viene affidato l’incarico per 

la redazione definitiva del piano di autocontrollo delle 

acque, per una spesa complessiva di 1.900 euro; mentre 
con altri 9.949,456 euro viene approvata la perizia dei la-
vori di riqualificazione estetica delle facciate comunali. 
Le nuove opere - il costo complessivo rimane invariato 
a 123.650 euro - saranno realizzate dalla ditta nerobutto 
Tiziano & Francesco snc di Grigno, già aggiudicataria 
dell’appalto principale.
All’architetto Bruno Battisti, viene dato l’incarico per la 
redazione del progetto esecutivo dei lavori di sistema-
zione della pista forestale in località Felizeti, nel tratto 
tra l’esistente ponte e la località Pupille in Val Calamen-
to, sulla destra orografica del torrente Maso: la spesa per 
il professionista è di 3.006 euro. Questo intervento con-
sentirà ai mezzi pesanti dell’Azienda Speciale di Siste-
mazione dei Bacini Montani di raggiungere l’area di ri-
pristino causata dallo smottamento avvenuto nell’estate 
del 2008 lungo il Rio Scartazza.
Infine, dopo aver concesso all’Us Telve la somma a saldo 
di 2.151,64 euro quale contributo 2009, all’Oratorio Don 
Bosco l’esecutivo eroga 248,95 euro, mentre alla Banda 
Folkloristica di Telve viene assegnato un contributo di 
8.390,05 euro. Altri 2.403 euro finiscono nel bilancio del-
la locale Pro Loco e 458 euro alla Compagnia Schützen 
di Telve.

DELIBERE DI COnSIGLIO

Dall’ultima uscita del bollettino comunale, sono sta-
te due le sedute svoltesi nel 2009 (il 30 novembre 
ed il 28 dicembre) e tre nel corso del 2010 (29 mar-

zo, 28 aprile ed il 3 giugno). Con le astensioni dei consiglie-
ri di minoranza, in novembre viene modificato l’articolo 6 
della convenzione della gestione associata del Servizio di 
polizia Locale per  regolare i rapporti finanziari dei vari 
comuni consorziati e viene approvata, a maggioranza, 
una variazione di bilancio. Via libera a nuove attrezzatu-
re per la Biblioteca e ad un contributo straordinario di 15 
mila euro per la Banda Folkloristica. Oltre 94 mila euro, 
tramite la Provincia, vengono assegnati all’Associazione 
Foreste della Valsugana Centrale. 225.500 euro serviran-
no invece per la realizzazione del nuovo ramo di fogna-
tura delle acque bianche in via nale. Con 1.720 euro è 
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previsto l’acquisto della pedana pieghevole per il servi-

zio necroscopico e cimiteriale, altri 19.100 euro saranno 

trasferiti al Consorzio di Migliorameto Fondiario per fi-

nanziare lavori nelle campagne del territorio comunale, 

mentre con 30 mila euro sarano acquistate nuove obbli-

gazioni emesse della Società Primiero Energia SpA. 

Dopo l’approvazione del regolamento per l’applica-

zione dell’Ici, all’unanimità viene deciso di acquistare 

dall’Itea due particelle fondiarie risultanti dall’allarga-

mento di via Fiemme e via Facchinelli. Infine, sempre 

all’unanimità, viene approvata la mozione “L’acqua è 
un bene pubblico: impegniamoci a difenderla”, 

con cui la giunta prevede di aderire ad eventuali ini-

ziative promosse da altri enti pubblici a  difesa dell’ac-

qua bene pubblico ed a promuovere – come già fatto in 

passato – campagne di sensibilizzazione della popola-

zione sul tema; mediante mirate azioni di educazione 

sociale, di formazione e di comunicazione. nell’ultima 

seduta del 2009, a maggioranza, vengono approvate le 

modifiche alla convenzione per la gestione associata 

e coordinata del Servizio di Polizia Locale della Bas-

sa Valsugana e Tesino, prevedendo anche il rinnovo 

della stessa fino a tutto il 2014. Dopo la presentazione 

dell’attività svolta dalla Biblioteca comunale nel perio-

do compreso dal 1 settembre 2008 al 31 agosto 2009 

ed il via libera alle modifiche al regolamento per la 

disciplina della tariffa per la gestione dei rifiuti, l’aula 

approva, con i tre voti di astensione della minoranza, il 

bilancio di previsione 2010 del Corpo dei Vigili del Fuo-

co e quello del Comune. Un documento, quest’ultimo, 

che si chiude con una cifra a pareggio, pari a 3.979.000 

euro, e con l’applicazione di un avanzo di amministra-

zione pari a 185.975 euro.

Il 29 marzo, in occasione della prima seduta del 2010, 

a maggioranza viene approvata una variazione di 
bilancio pari a 1.328.167 euro: 21.000 euro serviranno 

per l’acquisto di un automezzo per il trasporto degli 

operai dell’Associazione Foreste della Valsugana Cen-

trale, 3.000 euro per mobili ed attrezzature per la Biblio-

teca, 547.477 euro per i lavori di manutenzione stra-

ordinaria dello stabile in località Baessa, 51.368 euro 

per il trasferimento al Comune di Telve di Sopra del 

contributo europeo a favore dell’Ecomuseo del Lagorai 

ed altri 214.790 euro per la realizzazione del nuovo per-

corso ciclopedonale sovracomunale. Con altri 12.000 

euro viene finanziata la manutenzione straordinaria 

del campo da calcio sintetico, 149.337 euro serviranno 

per completare i lavori di sistemazione e allargamento 

di via Borgo, 22.000 euro per demolire la tettoia dell’ex 

magazzino comunale di via  Grazie, 257.000 euro per 

coprire l’aumento di spesa dei lavori di manutenzione 

straordinaria dell’impianto di illuminazione pubblica 

e 13.200 euro per affidare l’incarico di redazione del 

Piano Regolatore di Illuminazione Pubblica. Ed anco-

ra, con altri 2.000 euro viene finanziato l’incarico di 

consulenza per la certificazione Emas e 3.000 euro 

saranno destinati alla redazione del Piano di autocon-

trollo delle risorse idriche. Una volta approvato il nuovo 

regolamento per il servizo di fognatura, quello per la di-

sciplina degli antiparassitari e per lo spargimento delle 

deiezioni zootecniche, a maggioranza viene deciso di 

aderire alla gestione associata tra i Comuni di Telve  e 

Telve di Sopra per la gestione del servizio tecnico e di 

approvare il rendiconto 2009 ed il bilancio di previsione 

2010 del Corpo dei Vigili del Fuoco. Con gli otto voti a 

favore della maggioranza ed un’astensione, infine, vie-

ne approvata l’adozione definitiva della variante 
al piano Regolatore Generale, a cura dell’architetto 

Roberto Vignola di Borgo Valsugana. In occasione della 

seduta del 28 aprile, il consiglio provvede alla surro-

ga del consigliere Riccardo Fedele, prematuramente 

scomparso, con Elisa Burlon della lista “Telve per Tutti” 

ed all’unanimità approva il rendiconto 2009 dell’Am-

ministrazione Comunale. Al 31 dicembre il fondo cassa 

era di 677.392,32 euro con un avanzo di amministrazio-

ne pari a 583.477,27 euro ed un patrimonio netto comu-

nale che ammonta a 17.259.816,46 euro.

Dopo le elezioni comunali del 16 maggio, il 3 giugno 

viene convocata la prima seduta del nuovo consiglio. 

Dopo il giuramento del sindaco Fabrizio Trentin e la 

convalida degli eletti, il primo cittadino da lettura degli 

indirizzi generali di governo. Il sindaco comunica poi 

la composizione della nuova giunta comunale: Paolo 

Stroppa è il vicesindaco con delega ai Lavori Pubblici e 

Attività Economiche, Patrizio Ferrai assessore alle Fo-

reste, Edilizia Privata e Sport, Walter Bailoni assessore 

alle Politiche Sociali e all’Ambiente e Lorenza  Trentin-

galia assessore alla Cultura ed Istruzione. Stefano Pe-

coraro viene nominato consigliere delegato alla firma 

dei verbali. .
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dal comune
parola alla
nuova giunta

La giunta si presenta

e gli assessori illustrano

i primi mesi di attività

e le prospettive future .
LOREnza TREnTInaGLIa
Assessore con delega a Cultura e Istruzione

è 
sempre difficile iniziare un discorso cercando di 
non essere retorici o banali; io semplicemente co-
mincerò con i ringraziamenti. Molte persone sono 

state artefici di questa nuova avventura che mi vede prota-

gonista ed io le vorrei ringraziare tutte, sia familiari sia non, 

perché senza il loro sostegno ed aiuto, soprattutto in que-

sto primo periodo di mandato come Assessore a Cultura ed 

Istruzione, il mio lavoro non sarebbe stato possibile. Rin-

grazio inoltre tutti coloro i quali hanno partecipato attiva-

mente all’ideazione e alla realizzazione del primo numero 

di Telve notizie di questa nuova Amministrazione, acco-

gliendo la mia richiesta di collaborazione e dimostrandosi 

sempre attivi e positivi per la nostra comunità. Senza l’aiu-

to dei volontari delle associazioni, che già tanto fanno per 

il nostro paese, e dei singoli che si sono resi concretamente 

disponibili, il nostro bollettino non avrebbe potuto essere 

tanto rinnovato ed innovativo, mantenendo comunque un 

impianto tradizionale, come è giusto che sia.

Cultura ed istruzione vanno di pari passo nella vita di cia-

scuno di noi ed io intendo mantenere la stessa relazione 

stretta e collaborativa fra questi due ambiti di mia com-

petenza. Il rapporto con la scuola sarà sempre attivo e 

costruttivo, mi impegnerò nel proporre iniziative proficue 

e, contemporaneamente, nell’accogliere le richieste che 

verranno direttamente dagli istituti scolastici, al solo fine 

di implementare la conoscenza e le esperienze dei nostri 

ragazzi. Progetti a livello internazionale saranno alla base 

del mio operato, perché sono persuasa che gli orizzonti a 

cui ora dobbiamo guardare vanno ben aldilà delle nostre 

splendide montagne. Cultura significherà inoltre ricerca 

storica, valorizzazione del nostro territorio, del nostro sape-

re e della nostra tradizione, non dimenticando comunque 

momenti conviviali e di intrattenimento che facilitano la 

socializzazione e il buon vivere quotidiano. 

Desidero ora brevemente presentarvi il programma orga-

nizzato per l’estate 2010, che vede coinvolte le diverse fa-

sce d’età; questo è sicuramente un punto che mi sta molto 

a cuore e che sarà sempre una prerogativa delle manifesta-

zioni e degli eventi che vi proporrò.

Cominciamo dai più piccoli; per loro, in collaborazione con 

la Biblioteca, abbiamo riproposto le letture estive nell’am-

bito del progetto “La biblioteca fuori di sé incontra gli ani-

mali”. Come il titolo suggerisce, lo scopo di queste letture è 

stato quello di presentare ai bimbi con racconti e filastroc-

che gli animali della fattoria, facendoglieli poi conoscere 

più approfonditamente dal vivo, attraverso l’ultimo incon-

tro tenutosi presso una “piccola fattoria” alla periferia del 

nostro paese. Sempre i piccoli sono stati i protagonisti della 

serata “Bimbi in piazza - La notte si colora di giochi”, ani-

mata da letture, giochi, musica e balli organizzati con l’a-

iuto dei gruppi Adolescenti e Rag.Gio, e da una lettura ani-

mata finale a cura di Tarantas dal titolo “il Baule magico del 

contastorie”. Adolescenti e non solo, saranno invece prota-

gonisti di uno stage organizzato a fine agosto in collabora-

zione con il museo d’arte contemporanea Mart di Rovereto 
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dal titolo “Scotch design: cerchiamo scocciatori”, che darà 
loro la possibilità di apprendere delle tecniche artistiche 
all’avanguardia, nonché di esprimere la loro creatività ed il 
loro pensiero in tutta libertà. Da non dimenticare sono poi 
le passeggiate educative, adatte a tutti, all’interno del 
progetto “L’uomo incontra la natura”. Una in luglio, con il 
prezioso intervento del geologo Sandro Silvano, che ci ha 
portato a scoprire la geologia e la geomorfologia della Val 
Calamento, ed una in previsione il 21 agosto con il nostro 
custode forestale, Fabio Moser, che ci guiderà alla scoperta 
del bosco e delle antiche vie di collegamento con la mon-
tagna di Musiera. Sulla stessa linea di fruizione è stato il 
seguitissimo concerto estivo tenutosi all’ex filanda D’Anna 
il 23 luglio. L’insieme vocale Alter Ego, con voci raffinate 
ed eleganti e molta ironia, ha intrattenuto parecchie per-
sone che nonostante la pioggia incessante sono rimaste 
fino alla fine dell’esibizione. Ricordo inoltre le due serate 
organizzate in collaborazione con l’Ecomuseo del Lagorai 
nell’ambito del progetto “Una montagna di emozioni”, 
programma nato con il principale obiettivo di dare risalto 
alla nostra incantevole montagna e riscontro ai ristoratori 
che con dedizione e passione continuano la loro attività 
nonostante il periodo economico non propriamente flori-
do: Calamento, il 10 agosto in località Baessa, con menù 
proposto dal ristorante omonimo, con l’ormai tradizionale 
falò e con una rappresentazione del gruppo Estroteatro, e 
Musiera, il 17 agosto, con rappresentazione preserale del 
gruppo Tarantas e menù proposto dai ristoranti “Al la-
ghetto” e “Ruscoletta”. Sottolineo che, durante la serata 
di S.Lorenzo in Calamento, sarà esposto a tutti i presenti 
dall’architetto Lanfranco Fietta il progetto Malga Baessa, 
che mira alla creazione di uno spazio eco-culturale gestito 
dal Comune di Telve in collaborazione con l’Ecomuseo.
Concluderemo il nostro percorso estivo ad inizio settembre 
con una lettura animata, in occasione dell’avvio dell’anno 
scolastico, e con una visita guidata a Castel Thun, sabato 
04 settembre, alla quale vi aspetto numerosi. 
Sono infine lieta di rivolgermi a tutti voi per presentarvi in 
anteprima l’inserto “TELVE: PAESE DA COnOSCERE”, che 
d’ora in poi troverete in tutti i numeri del nostro bollettino. 
Si tratta di un’ulteriore novità, da staccare e conservare, 
che riguarda Telve notizie e che auspico sia a tutti gradita. 
Il nostro progetto prevede di dar risalto a vari aspetti del 
nostro Comune, che si riferiscano essi all’ ambito storico, 
ambientale o culturale in genere. Questo permetterà a tutti 
noi di ammirare e conoscere ancora più profondamente il 

nostro territorio, in tutte le sue sfaccettature, creando nel 

tempo una raccolta, da leggere e consultare per puro gusto 

del sapere o da utilizzare in modo più pratico per orga-

nizzare il nostro tempo libero. Con questo primo inserto, 

abbiamo pensato sia ai telvati che conoscono e frequenta-

no abitualmente le nostre montagne, sia ai nuovi compa-

esani, che potranno iniziare a scoprire così le bellezze e le 

ricchezze del nostro territorio. Cominciamo dunque, con il 

primo numero di “TELVE: PAESE DA COnOSCERE” che 

ci porta in montagna a Malga Valsolero e, vista l’imminen-

te ricorrenza del 25° anniversario dalla sua costruzione, al 

bivacco A.n.A. ai Manghenetti. non mi resta che augurare 

buona passeggiata e buona estate a tutti!

Ricevo su appuntamento il lunedì dalle 17.00 alle 18.00.

Per qualsiasi ulteriore informazione o appuntamento fuo-

ri da tale orario mi potete contattare via telefono (numero 

disponibile presso gli uffici comunali), o via e-mail all’indi-

rizzo: cultura@comune.telve.tn.it .
paOLO STROppa
Vicesindaco con delega

a Lavori Pubblici e Attività Economiche

approfitto di questo spazio per ringraziare tutti i 
“telvati” della fiducia espressa al nostro candidato 
sindaco e a tutto il   gruppo nell’ultima tornata 

elettorale appena svolta. Per quanto riguarda poi l’ampio 

consenso riservato alla mia persona, faccio fatica a trovare 

le parole giuste per esprimere la mia soddisfazione e  gra-

titudine, essendo comunque conscio che le elezioni sono 

finite e che dalle “chiacchiere” dobbiamo passare ai fatti, 

per voltare veramente  pagina perché penso sia questo che 

vi aspettate da noi e che serva soprattutto al nostro paese. 

Ringrazio il sindaco, per la fiducia accordata nel nominar-

mi suo vice con delega ai lavori pubblici e alle attività pro-

duttive. Vi elenco di seguito alcuni punti per me prioritari 

da svolgere in questi primi mesi. Entro il mese di settem-

bre sarà sistemato il marciapiede che dal bar “Panorama” 

porta alla nuova rotatoria, il tratto di Via nale, più alcuni 

tratti di strada del paese che necessitano di urgente ma-

nutenzione. Entro il mese di settembre saranno appaltati e 

avviati i lavori di ristrutturazione della “ex Malga Baessa” 

e della  pista ciclabile. Per quanto riguarda la nuova sede 
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dell’Ecomuseo visti i grandi aumenti di spesa previsti per 
il risanamento di “Casa Sartorelli” per adeguarla alle nuo-
ve  norme antisismiche, abbiamo deciso, visto lo scadere 
del finanziamento, di spostare la sede nella casa “ex Eca”, 
rientrando quest’ultima nel nostro progetto di valorizzazio-
ne del parco giochi esistente e delle aree adiacenti.
Ho avuto un incontro con il dirigente del servizio opere 
stradali della P.A.T. avviando subito la richiesta di allar-
gamento della provinciale del “Passo Manghen” partendo 
dall’incrocio con Telve di Sopra fino al bar “Casina”.
Assieme al sindaco ho incontrato con l’assessore Tiziano 
Mellarini, presso il nostro Municipio, per avviare e valu-
tare assieme al suo assessorato un progetto di sviluppo 
turistico delle nostre zone di montagna (Musiera, Val 
Calamento, Passo Manghen). Abbiamo inoltre fissato un 
appuntamento sempre presso il nostro Municipio, con 
l’assessore Ugo Rossi per discutere la fattibilità di alcune 
nostre idee riguardo ai nuovi ambulatori. Con il tecni-
co comunale ho rivisitato la segnaletica stradale di tutto 
il paese, individuando - vista la necessità - alcune zone a 
parcheggio orario, alcuni nuovi attraversamenti pedonali e  
prevedendo  la rimozione di alcune bande di rallentamen-
to. I punti sopra elencati sono alcune delle iniziative intra-
prese in questi primi mesi da assessore che mi impegno a 
portare avanti con la massima serietà e  dedizione!
Infine, in qualità di assessore alle attività economiche, ar-
tigiani, agricoltori, commercianti e imprenditori in genere, 
possono rivolgersi a me per qualsiasi necessità. 

“CIAO BECHI…”

Ricevo su appuntamento dal  lunedì al sabato mattina (nu-
mero disponibile presso gli uffici comunali). .
WaLTER BaILOnI
Assessore con delega
a Ambiente e Politiche Sociali

Colgo l’occasione in questo spazio per ringraziarvi 
della fiducia espressa verso il nostro gruppo e 
in particolare per il consenso riservato alla mia 

persona. Gli impegni che mi si prospettano come assessore 
all’ambiente e alle politiche sociali saranno molteplici, 
spaziando dalla difesa e valorizzazione del nostro territorio 

all’attenzione per la persona nel suo insieme e nelle 
varie fasi della vita. 
Abbiamo ricevuto in eredità dalle generazioni precedenti 
un ambiente pressoché integro e di una bellezza 
invidiabile. nostro compito sarà quello di mantenerlo 
intatto e svilupparne le potenzialità anche attraverso 
una sua migliore conoscenza. Particolare attenzione 
verrà data all’utilizzo di fonti di energia rinnovabile e al 
controllo degli inquinanti.
È percezione comune che le difficoltà e i disagi delle 
persone, nonostante il migliorare delle condizioni 
di vita, stiano aumentando sia nei giovani sia nelle 
persone mature. Sono ostacoli superabili solo attraverso 
l’intessitura di una rete di legami tra persone, enti e 
associazioni operanti e ancorati sul territorio. Verrà 
implementata la collaborazione con il servizio sociale per 
la creazione di nuove realtà di supporto alla persona ad 
integrazione di quelle già esistenti.
Per fare bene tutto questo sarà essenziale la preziosa 
collaborazione di alcune persone dell’Unione Civica Telve 
che ringrazio fin d’ora per la disponibilità accordatami e 
fondamentale sarà anche la stretta collaborazione con le 
associazioni. Tuttavia un forte stimolo per una crescita 
comune lo attendo da chi tra voi sarà disposto a far 
proposte o dare suggerimenti. 

Mettiamoci al lavoro, tutti insieme per Telve!

Ricevo su appuntamento il martedì dalle 11.00 alle 12.00. 

paTRIzIO FERRaI
Assessore con delega a Foreste,
Edilizia Privata e Sport

Dopo questi primi mesi di attività amministrativa 
in qualità di assessore, l’uscita del notiziario del 
Comune di Telve rappresenta il primo momento, 

la prima occasione concreta per porgere a tutti i telvati il 
mio personale ringraziamento per il risultato conseguito 
con le elezioni comunali del 16 maggio. L’esito del voto ha 
confermato a tutto il nostro gruppo che la voglia del paese 
di voltare pagina era reale e sentita: e proprio a questa 
esigenza fin dall’inizio abbiamo voglia di dare risposte 
chiare e concrete, sapendo che il risultato ottenuto ci 
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mette di fronte alla responsabilità, alla quale di certo 

non ci vogliamo sottrarre, di portare avanti i principi di 

trasparenza, di rinnovamento e di “spirito di squadra” che 

abbiamo manifestato nel corso della campagna elettorale.

In qualità di assessore nel pur breve periodo di attività 

fin’ora intrapresa ho preso contatto con le varie 

questioni connesse con le tematiche di mia competenza, 

concentrandomi in modo particolare su alcuni aspetti:

- in qualità di assessore alle foreste ho preso contatto con 

le varie problematiche in essere, sia in termini di gestione 

del patrimonio forestale comunale, sia di pianificazione 

degli interventi di manutenzione e sistemazione delle 

nostre strade forestali, sia di progetti e idee per nuove 

strade forestali che possano servire i nostri boschi 

e rendere accessibili zone particolarmente pregiate. 

Alcune di queste iniziative sono portate avanti insieme 

ad altri comuni a livello di associazione foreste. nel 

mese di luglio è stata attivata un’iniziativa per portare 

direttamente a casa dei telvati lotti di circa 60 quintali 

di faggio, ricavati nel corso delle operazioni di esbosco 

effettuati in loc. Fontanazzo. Il legname ricavato, 

venduto al prezzo di 8,00 Euro al quintale in stanga, 

ha accontentato le richieste di 25 residenti, contro le 

50 domande presentate. Si precisa che, in occasione di 

altra analoga iniziativa, verrà data priorità agli “esclusi” 

dal sorteggio, qualora vi manifestassero nuovamente il 

loro interesse. Inoltre è stato attivato un percorso per 

giungere, entro il prossimo anno, a dotare il Comune di 

una pesa pubblica che possa andare a servizio anche di 

tutti i residenti, oltre a risultare di grande utilità per le 

attività di commercializzazione del legname.

- in qualità di assessore all’edilizia privata sono 

stato impegnato nel processo di riattivazione della 

pratica relativa alla revisione del pRG elaborata 

dalla precedente amministrazione, con l’intento di 

contribuire all’accelerazione dell’iter di approvazione 

dello stesso da parte della Giunta Provinciale per 

venire incontro alle necessità dei residenti in attesa 

di sviluppo della questione da tempo arenata. Inoltre 

è iniziato un percorso di studio e approfondimento 

che, anche se non nell’immediato, dovrà portare ad 

una revisione del regolamento edilizio comunale, al 

fine di consentire la messa in atto di uno dei punti più 

importanti del nostro programma, ossia il recupero del 

centro storico: l’attuale regolamento infatti presenta 

delle limitazioni che spesso vincolano e penalizzano 

in maniera eccessiva le possibilità di recupero del 

patrimonio edilizio del centro storico a fine abitativo, 

anche in considerazione delle nuove normative in 

materia di antisismica e di certificazione energetica 

degli edifici. L’obiettivo sarà quello di pervenire ad 

una rinnovata catalogazione degli edifici storici del 

paese per renderli più “accessibili” dal punto di vista 

delle possibilità di interventi di ristrutturazione e/o 

miglioramento.

- in qualità di assessore allo sport ho preso contatto con 

le associazioni operanti sul nostro comune in ambito 

sportivo, cercando di offrire la massima disponibilità da 

parte di tutta l’Amministrazione Comunale per venire 

incontro alle esigenze delle stesse soprattutto in termini 

di supporto in sede di organizzazione di manifestazioni 

o eventi particolari; inoltre, fin dai primi contatti, è stata 

sottolineata l’importanza della collaborazione con 

associazioni e gruppi operanti anche in ambiti diversi 

da quello sportivo, al fine di un reciproco accrescimento 

basato sulla condivisione di esperienze diverse. Inoltre 

è stata attivata un’iniziativa volta al recupero dello 

spazio antistante le scuole elementari come 

luogo di incontro e aggregazione, offrendo di nuovo 

a ragazzi e gruppi di telvati la possibilità di fruire di 

uno spazio “storico” per l’esercizio di attività sportive 

a livello amatoriale e non agonistico; presso gli uffici 

comunali troverete un estratto del Disciplinare che 

regolamenta l’utilizzo dello spazio antistante le scuole 

ed in particolare, per chi fosse interessato a fruirne, il 

modulo di richiesta.

Sono questi solo alcuni spunti dell’attività che stiamo 

portando avanti con voglia ed entusiasmo.

Ricevo su appuntamento il martedì dalle 18.30 alle 19.30 - 

per esigenze particolari sono disponibile ad appuntamenti 

in altri giorni e/o orari (il mio cellulare è disponibile presso 

gli uffici comunali) .
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In RICORDO DI RICCaRDO FEDELE, 

DECEDUTO IL 3 apRILE 2010  .

è 
molto difficile trovare le parole per parlare di un 
amico che ci ha lasciato.
non si possono infatti raccontare i tanti ricordi le-

gati all’aver condiviso con lui una parte della nostra vita 
come amici e del nostro impegno amministrativo come 
“colleghi” in giunta e in consiglio comunale.
È troppo grande il senso di straniamento per la sua perdita, 
per l’improvviso cessare dei suoi consigli e dei suoi giudizi, 
sempre ponderati e precisi. 
I sentimenti che proviamo fanno parte della zona più inti-
ma dei pensieri di chi, come noi, ha conosciuto Riccardo 
e ne ha apprezzato le doti e perciò - su questo notiziario - 
raccontiamo di lui solo la parte di “uomo pubblico” e i modi 
e i tempi del suo impegno a favore della comunità di Telve.
nato il 7 aprile 1953, dopo aver conseguito a Rovereto il di-
ploma di geometra, si è occupato di commercio del legna-
me – attività che già svolgeva il papà Emilio – e di edilizia. 
Era infatti apprezzato artigiano edile nella ditta costituita 
con gli amici Eliseo Vinante ed Erminio Agostini. 
Oltre al lavoro, si  era attivamente impegnato nel volonta-

riato con il Gruppo Alpini di Telve e nel direttivo dell’Unio-
ne sportiva Telve: era infatti anche il calcio una sua grande 
passione. É stato presidente della Cassa Rurale di Telve e 
dal 2002 ex vicepresidente della nuova Cassa rurale Centro 
Valsugana, portando nel nostro istituto di credito coopera-
tivo la sua esperienza, la sua capacità al confronto e la sua 
apertura. Ha inoltre coniugato la sua passione politica con 
l’impegno concreto nella comunità come consigliere co-
munale nel 1983/84 e - dal 2000 a pochi giorni prima della 
morte - come assessore alle foreste, al commercio e all’ar-
tigianato del Comune di Telve. 
Presidente del Consorzio di vigilanza boschiva, era stato 
anche il promotore dell’Associazione Foreste tra i Comuni 
di Borgo Valsugana, Carzano, novaledo, Roncegno, Ron-
chi, Telve, Telve di Sopra e Torcegno. Riccardo amava i 
nostri boschi, ricordava che erano stati una grande risor-
sa per la nostra comunità; ne conosceva tutti gli aspetti 
- confini, potenzialità, resa - e sapeva che le nostre abetaie 
potevano essere ancora importanti. Per questo si è impe-
gnato nell’arricchire i nostri boschi con numerosi e fun-
zionali percorsi forestali. Dunque lo ricorderemo per il suo 
impegno in tanti settori della nostra comunità, per la sua 
dirittura morale, la competenza e la tenacia nel perseguire 
il bene comune. Grazie Riccardo.

I tuoi amici del Gruppo consiliare “TELVE PER TUTTI”  .

LA nUOVA

AMMInISTRAZIOnE

SI UnISCE AL RICORDO DEL

GRUPPO COnSILIARE

“TELVE PER TUTTI”

E RInGRAZIA PUBBLICAMEnTE

RICCaRDO FEDELE

PER GLI AnnI DEDICATI

AL SERVIZIO DELLA COMUnITà
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spazio biblioteca

di Chiara Divina

servizio wireless
e prestito DVD

Un nuovo servizio della Biblioteca

permette agli utenti di connettersi

gratuitamente ad internet

tramite l’accesso WI-FI .

Da qualche settimana in biblioteca a Telve è possi-
bile collegarsi ad internet dal proprio PC, attraver-
so il servizio wireless in biblioteca.

Per poter accede si deve essere regolarmente iscritti al 
servizio internet in biblioteca per il quale è necessario 
possedere una tessera del Servizio Bibliotecario Trentino 
ed effettuare l’iscrizione al servizio internet consegnando 
un documento d’identità. Per effettuare un accesso WI-
FI sarà sufficiente chiedere al bancone della biblioteca la 
possibilità di collegarsi alla rete per una, due o tre ore, e in 

base alla richiesta verrà consegnato un nome utente e una 
password validi per un unico accesso. Il servizio è gratuito. 
Dal mese di aprile sono disponibili per il prestito un centi-
naio di DVD. I film sono a disposizione gratuitamente per 
gli utenti regolarmente iscritti ai servizi della Biblioteca. Il 
prestito è concesso per un massimo di due DVD alla vol-
ta per un periodo di una settimana; l’elenco completo dei 
film presenti in biblioteca è consultabile oltre che presso 
la stessa, anche on line sul sito del Comune di Telve alla 
pagina dedicata alla Biblioteca.

LUnEDì 10 - 12 15 - 18.30 20 - 22

MARTEDì 10 - 12 15 - 18.30

MERCOLEDì 10 - 12 15 - 18.30

GIOVEDì 15 - 18.30 20 - 22 

VEnERDì 10 - 12 15 - 18.30

SABATO 10 - 12 14 - 17

FInO ALL’11 SETTEMBRE È In VIGORE
L’ORaRIO ESTIVO

LUnEDì 15 - 18.30 20 - 22

MARTEDì 15 - 18.30

MERCOLEDì 10 - 12 15 - 18.30

GIOVEDì 15 - 18.30 20 - 22

VEnERDì 15 - 18.30

SABATO 10 -12 14 - 17

DAL 12 SETTEMBRE SARà In VIGORE
L’ORaRIO InVERnaLE
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naTI pER LEGGERE:
nuova mostra 2010 

nell’autunno 2010 verrà proposta la nuova mostra nati per 

Leggere. La biblioteca di Telve sta acquistando tutti i vo-

lumi presenti nella bibliografia in modo da poterli mettere 

a disposizione per i piccoli lettori. Inoltre nel periodo della 

mostra verranno organizzate letture per la scuola e un in-

contro per i genitori sull’importanza della lettura ad alta 

voce come momento di relazione.

Che cos’è nati per leggere?
È un importante progetto nazionale che vuole diffondere 

tra i genitori l’abitudine di leggere ad alta voce ai propri 

figli fin dalla tenerissima età, ossia dai primi anni di vita. 

Questa proposta a prima vista può apparire esagerata e 

invece non lo è, anzi racchiude in sé contenuti tanto im-

portanti che molti pediatri si sono attivati per diffonderla 

su tutto il territorio nazionale.

 

perché i pediatri italiani
hanno adottato il progetto?
Per molte buone ragioni tra cui i risultati scientifici di al-

cune ricerche americane. È stato infatti dimostrato che 

leggere ad alta voce ai propri figli aiuta i genitori a coadiu-

vare efficacemente il processo di formazione delle struttu-

re emozionali, affettive e cognitive dei bambini, favorisce 

fin dai primi mesi la piacevole intimità che si realizza tra 

chi legge e chi ascolta e migliora le relazioni affettive tra i 

componenti della famiglia.

È stato provato che leggendo ad alta voce ai bambini fin 

dalla più tenera età si stimola la capacità di comprendere 

e pensare, si anticipa l’acquisizione del linguaggio, si arric-

chisce il vocabolario. Tutto questo contribuirà nel futuro a 

facilitare il percorso formativo, nonché un buon rendimen-

to scolastico. 

Da chi è stato proposto questo progetto?
In Italia il progetto è nato nel 2001 dalla collaborazione tra 

l’Associazione Culturale Pediatri (ACP), l’Associazione Ita-

liana Biblioteche (AIB) e il Centro per la salute del bambino 

(CSB), è patrocinato dal Ministero per i Beni e le Attività 

culturali e accreditato dal Ministero della Salute.

Lettori a metà, ma per intero
Sono appena nati e già volete farli leggere? È questa la do-
manda che qualche neomamma o neopapà potrebbe rivol-
gerci. Così piccoli e già lettori?
Troppo facile rispondere: sì, certo! Preferiamo invece dire: 
sì, già lettori, ma in un modo del tutto speciale. Possiamo 
aggiungere che, in un certo senso, il piccino è un lettore a 
metà, ovvero un lettore che ha sempre bisogno di un altro 
lettore: un adulto che legge per lui e insieme a lui. Provate, 
se volete, a sistemare il vostro bambino in un angolo della 
stanza, andate nell’angolo opposto e iniziate a leggere. Vi 
accorgerete subito che vi manca qualcosa. E che qualcosa 
manca a lui. Camminando o gattonando, seguendo il filo 
della vostra voce, arriverà fino al libro a ritrovare quel che 
manca: voi. E vi porterà ciò che manca a voi: lui.
Proprio perché leggere è un atto d’affetto, c’è bisogno di 
quella vicinanza e contiguità fisica che davvero possiamo 
paragonare a due metà che si uniscono, pelle a pelle.
Eppure, quando l’incontro ravvicinato si realizzerà, vi ac-
corgerete anche che i vostri bimbi sono lettori per intero.
Per quanto piccoli siano, infatti, li vedrete provare a fare le 
medesime cose che voi volete fare con un libro: impadro-
nirvene, dominarlo, leggerlo.
Per voi significa sfogliare con abilità le prime pagine e ini-
ziare la lettura; per loro si tratta di tenerlo in mano più o 
meno abilmente, di riuscire a sfogliare una pagina, di rico-
noscere, nella figura che hanno davanti, qualcosa che gli 
appare nella realtà, e collocare questa immagine nel picco-
lo grande mondo che iniziano a costruire. .

Per maggiori informazioni:
http://www.natiperleggere.it/

http://www.trentinocultura.net/soggetti/biblio/sbt/nati_
per_leggere_h.asp

EROS MIARI
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dalle scuole
scuola dell’infanzia
di Telve

di Carla Rattin

Il percorso sui diritti dei bambini 

svolto nella Scuola dell’Infanzia di 

Telve ha dato la possibilità ai piccoli 

alunni di esprimere le loro emozioni,

i loro pensieri ed i loro sentimenti .

nella seconda parte dell’anno particolarmente im-
portante per la Scuola dell’Infanzia di Telve è stato 
il percorso sui diritti del bambino in occasione del 

XX anniversario della Convenzione sui Diritti dell’in-
fanzia. L’iniziativa promossa dal Comune di Roncegno ha 
coinvolto bambini, insegnanti, personale ausiliario, fami-
glie e l’Ente Gestore del Circolo di Borgo 2. Questa attività 
ha permesso alle insegnanti di parlare con i bambini dei 
diritti e quindi di ascoltare le loro emozioni, i loro pensie-
ri ed i loro sentimenti. La scuola dell’Infanzia di Telve ha 
scelto di affrontare il diritto alla Famiglia. Molti sono stati i 
pensieri, le storie, i disegni, i racconti, le emozioni espres-
se dai bambini e dai genitori della Scuola dell’Infanzia di 
Telve. Con tutto il materiale raccolto, dalle varie Scuole del 
Circolo Borgo 2, è stato poi realizzato un libro intitolato 
“Rassegna di pensieri e diritti” a cura della Coordinatrice 
di Circolo dottoressa Viviana Boratti e presentato nella se-
rata conclusiva il giorno 12 maggio presso la sala poliva-
lente del Comune di Ronchi. Super è stata la Festa del-
la Famiglia organizzata dalla scuola il giorno 12 giugno 
come momento conclusivo dell’anno scolastico. Alle ore 10 

ci siamo ritrovati davanti alla Caserma dei Vigili del Fuoco 
a Castelnuovo e chi a piedi chi in bicicletta si è proseguito 
per la pista ciclabile verso la località Mesole. Dopo la pe-
dalata e la passeggiata il meritato riposo, con un’ottima 
pastasciutta offerta dall’ Ente Gestore. Tanti genitori han-
no collaborato per la buona riuscita dell’iniziativa offrendo 
delle squisitezze ed a tutti va il nostro grazie.
Le insegnanti ed il personale della Scuola dell’Infanzia di Telve 
augura a tutti Voi, ma soprattutto ai Bambini buone vacanze.
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La MaRCIa DEI DIRITTI

Un due – un due – un due
È la marcia dei diritti dei bambini….marsch…!

Ho aperto un libricino ed ho letto che un bambino
Da mangiare non c’è l’ha.
E c’è chi non ha da bere
Con il rischio di morire: senza acqua come fa?
Ma come fanno io non ci credo
non si può fare io non ci credo
Ho sfogliato bene bene quelle foto di bambine
Invecchiate dal lavoro. E di quelli senza un tetto
E di quelli senza affetto senza un poco di decoro.
Ma come fanno io non ci credo.
non si può fare io non ci credo. non si può.

RIT: i diritti sono di tutti, l’ha spiegato la maestra
C’è una carta scritta apposta per difendere i bambini.
Tutti i capi delle nazioni hanno fatto le riunioni:
hanno detto ed hanno scritto sui diritti dei bambini.

Quando gioco al girotondo, penso che su questo mondo
C’è qualcosa che non va. Che ci sono dei bambini
sulle strade abbandonati senza mamma ne papà.
Ma come fanno io non ci credo, non si può fare io non ci credo.
Poi da un’altra parte ancora, c’è chi non può andare a scuola
Chi giocattoli non ha, e c’è pure chi si ammala
E gli manca quella cura che il suo medico non ha.
Ma come fanno io non ci credo
non si può fare io non ci credo. non si può

RIT: i diritti sono di tutti, l’ha spiegato la maestra
C’è una carta scritta apposta per difendere i bambini.
Tutti i capi delle nazioni hanno fatto le riunioni:
hanno detto ed hanno scritto sui diritti dei bambini.

Con la carta il futuro migliore sarà.

Un due – un due – un due – un due
È la marcia dei diritti dei bambini
Della carta dei diritti dei bambini  .
Canzone imparata dai bambini
e presentata alla serata del 12 maggio a Ronchi
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dalle scuole
scuola elementare
di Telve

di Clara Deboni - dirigente scolastica -

Il soddisfacimento dei bisogni 

formativi degli studenti è stato

alla base dell’azione educativa

della Scuola primaria .

Un altro anno scolastico è giunto al termine e, ad una 
prima verifica dell’attività svolta,  ritengo che gli 
esiti dell’azione formativa nelle scuole dell’Istituto 

“Centro Valsugana” e, nello specifico,  nella scuola primaria 

di Telve  siano stati conseguenti ad alcune scelte operate, 

in funzione del soddisfacimento dei bisogni formativi dei 

nostri studenti: bisogni di conoscenza, bisogni di identità e 

di socializzazione, bisogni di orientamento tanto in campo 

scolastico quanto in quello formativo più ampio che supera 

il perimetro della scuola; bisogni di comunicazione e di “pa-

dronanza” dei vari linguaggi; bisogni di integrazione nel con-

testo socio-culturale; bisogni di rassicurazione e di gestione 

dell’incertezza e dell’imprevisto. 

Le coordinate che hanno guidato i docenti del  plesso posso-

no essere così sintetizzate:

•	 l’avvio all’elaborazione dei piani di studio di Isti-
tuto a partire dalle linee guida provinciali che ha visto la 

partecipazione di tutti i docenti delle classi 1^e 2^ delle 

scuole primarie all’interno di un percorso di ricerca-azio-

ne in rete con gli altri istituti comprensivi della Valsugana 

con la consulenza scientifica dell’Iprase; tale percorso ha 

avuto come esito finale una proposta di curricolo di isti-

tuto per le classi prime e seconde che sarà posto all’ap-

provazione del Collegio docenti del prossimo settembre, 

costituendo così il punto di riferimento per le programma-

zioni didattiche di tutti i docenti

•	 l’arricchimento e il potenziamento del curricolo 
scolastico, grazie ad esperienze varie, quali visite guida-

te, viaggi di istruzione, attività sportive, laboratori, parteci-

pazione a concorsi, adesione a progetti territoriali, ecc… 

Per quanto riguarda nello specifico le attività sportive, vi è 

stata l’adesione quasi totale degli alunni della scuola pri-

maria di Telve ai corsi di nuoto e di pattinaggio proposti.

•	 L’attenzione posta sul riconoscimento precoce 
di eventuali difficoltà di apprendimento e la con-

seguente predisposizione di interventi mirati,  che ha 

visto il coinvolgimento di tutti gli alunni delle classi 1^, 

2^ e 3^ della scuola primaria e tutti i docenti dell’area 

linguistica dell’Istituto, con il coordinamento del do-

cente referente Bes e la supervisione del “Centro studi 

Erickson” di Trento.

•	 L’uso sempre più diffuso di metodologie/tecniche 
educative e didattiche più funzionali a promuove-
re apprendimenti disciplinari ed extradisciplinari 
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e per imparare ad usare nuove forme di linguaggio (ico-
nico, grafico, multimediale, ecc). In particolare tutte gli 
alunni del plesso sono stati coinvolti nell’attività del labo-
ratorio teatrale, a conclusione del quale è stato possibile 
proporre ai genitori uno spettacolo serale, molto gradito, 
che ha permesso ai bambini di verificare quanto appreso 
sul campo e di “sostenere” una prova diversa dal solito. 
nei laboratori tecnico-espressivi i bambini hanno potuto 
“lavorare con le mani”, realizzando oggetti utilizzati per 
abbellire la scuola o per effettuare mostre presso la biblio-
teca comunale.  Trova sempre più positivo riscontro la 
collaborazione con il Museo di Scienze naturali di Trento 
con le “accattivanti” e valide proposte del “Museo entra in 
classe”. Altre attività sono state effettuate  con la collabo-
razione della Biblioteca comunale (la mostra su G. Rodari) 
con l’Ecomuseo del Lagorai e con il WWF.

 Un discorso a parte merita il laboratorio denominato 
MInD LaB, che si è rivelato molto importante sia sotto 
l’aspetto socio-relazionale che cognitivo e che si è con-
cluso con la partecipazione della classe quinta di Telve 
alle “Olimpiadi di Istituto” prima e alle “Olimpiadi nazio-
nali”  all’interno della squadra composta da quattro gio-
catori di Telve di Sopra , Telve e Roncegno che si sono 
svolte a Monselice (PD), arrivando seconda classificata. 
Che cos’è MInD LAB? La singolarità del Metodo Mind 
Lab sta nell’assunto che i giochi di pensiero possono ser-
vire come un potente strumento educativo per migliorare 
le capacità cognitive; sviluppare la consapevolezza dei 
processi del pensiero; acquisire abilità e competenze per 
gestire situazioni sociali ed emotive: l’esperienza del gio-
co inoltre, si dimostra nel contempo divertente ed accat-

tivante, motiva e suscita entusiasmo nei ragazzi, si presta 
come occasione per successive e più approfondite fasi di 
apprendimento.

 Le Olimpiadi Mind Lab sono state la conclusione di un 
viaggio intellettuale ed emotivo per i partecipanti e hanno 
costituito una importante esperienza formativa. La com-
petizione ha richiesto determinazione, pazienza, lavoro di 
gruppo e ovviamente grandi abilità cognitive, sociali ed 
emotive, che i ragazzi avevano imparato durante l’hanno 
scolastico. Le squadre selezionate si sono contese il titolo 
nei seguenti giochi: Abalone, Dama, Quoridor e Octi.

•	 lo sviluppo delle competenze nell’utilizzo del-
le tecnologie informatiche da parte degli studenti. 
nell’anno scolastico in corso il plesso è stato dotato di un 
moderno laboratorio di informatica con dieci postazioni 
con accesso ad internet; nell’aula di musica è stata siste-
mata una LIM (lavagna interattiva multimediale) che si è 
dimostrata un utile strumento a supporto dell’attività di 
insegnamento. Alcuni docenti del plesso sono stati im-
pegnati in un percorso di formazione organizzato dall’I-
stituto per fornire loro strumenti per cambiare il modo di 
pensare, progettare e realizzare la lezione e per saper indi-
viduare gli strumenti e i contenuti per le proprie discipline 
per realizzare UdA multidisciplinari, con competenze tra-
sversali.

La stabilità dell’organico assegnato al plesso, la competen-
za e la capacità di “intraprendere” nuove strade dimostrata 
dai docenti mi inducono a pensare che nel prossimo anno 
scolastico saranno progettati e realizzati percorsi formativi 
sempre più adeguati alle esigenze dei nostri studenti. .
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Teatro 
3a elementare

di Emanuela Bizzotto

Il grande successo per la messa in 

scena di “pinocchio” di Collodi

e il prezioso aiuto a favore dei

bambini ammalati del Gaslini .

La terza elementare di Telve anche quest’anno si è 
cimentata durante le ore opzionali del venerdì po-
meriggio nell’attività teatrale condotta da Lorena 

Guerzoni. I bambini si sono molto impegnati per portare in 

scena “pinocchio” di Collodi e il copione, scritto perso-

nalmente da Lorena, ha fatto in modo che tutti i bambini 

avessero una bella parte. Elisabetta Simonetto inoltre ha 

seguito ed istruito la classe per ciò che riguarda la sceno-

grafia  e il ballo. Il debutto,  presso il teatro di Telve il 25 

marzo, è stato visto  da numerosi genitori e nonni ed è pia-

ciuto talmente tanto che Lorena ha proposto di riportarlo 

in scena. I bambini hanno ovviamente aderito felicemente. 

Le uscite dunque sono state due: il 30 maggio presso le 

Suore di “Casa D’Anna” a Telve , dove lo spettacolo è pia-

ciuto talmente tanto che le religiose hanno fatto un lungo 

applauso ai nostri bambini al termine della messa in sce-

na, e il 31 maggio, in “trasferta” ad Ospedaletto. Anche qui 

siamo stati seguiti da un bel numero di genitori e simpa-

tizzanti. Su idea di Lorena abbiamo pensato di raccogliere 

un’offerta da mandare all’ospedale pediatrico  Gaslini 
di Genova per aiutare la ricerca scientifica, i genitori han-

no come sempre risposto in maniera positiva ed abbiamo 

raccolto 250 euro. La direzione scientifica di Genova, nel-

la figura della gentilissima dottoressa Gabriella Marinari, 

mi ha contattata personalmente per ringraziare i bambini 

e i genitori per il prezioso aiuto apportato, sottolineando 

l’importanza di queste iniziative che vanno ad aiutare  la 

ricerca  e a dare una speranza ai bambini malati di cancro.

noi genitori ringraziamo Lorena per la disponibilità, l’entu-

siasmo e la simpatia con cui anche quest’anno ha fatto si 

che le ore di teatro, oltre ad essere un momento piacevole 

e divertente, si trasformassero in un’occasione in cui i no-

stri bambini, interpretando personaggi diversi, avessero la 

possibilità di mettersi in gioco superando la timidezza e la 

paura del palcoscenico.

Ringraziamo le maestre che come sempre sono state fon-

damentali e hanno dato  un  aiuto prezioso per realizzare il 

tutto  nel migliore dei modi e seguendo i bambini anche in 

questo bel percorso.

A settembre sarà prevista un’altra uscita,  portando nuo-

vamente  in scena “Pinocchio”; nell’anno scolastico 2010-

2011 invece, durante le attività opzionali, continueremo 

con Lorena e con un nuovo copione  questa bella avven-

tura teatrale. .
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dalle scuole

di Margherita Fabris

Dalla scuola
Media

Lettura, teatro, cooperazione

e beneficenza sono solo alcuni

dei temi affrontati quest’anno

dagli alunni delle Medie Inferiori .

è 
tempo di vacanze per gli alunni della Scuola Se-
condaria di Primo Grado (al secolo Scuola Media) 
di Telve e i ragazzi possono godersi a buon diritto 

il meritato riposo, dopo le fatiche dello studio e le molte-

plici iniziative messe in atto nel corso dell’anno scolastico 

2009/2010.

Leggere, si sa, è estremamente importante per l’educa-

zione dei giovani e quale miglior modo per incentivare gli 

alunni a questa nobile attività, se non quello di organizzare 

un torneo di lettura?

Ecco allora che tutte le classi sono state coinvolte in un 

gioco a quiz simile, per intendersi, a quello che viene pro-

posto nella trasmissione “Per un pugno di libri”, in onda 

su Rai Tre. I ragazzi sono stati preparati alla sfida finale da 

un esperto, il dottor Giancarlo Migliorati, che a dicembre 

ha loro spiegato le regole del gioco, dopo aver assegnato 

una lista di libri da leggere con attenzione, prontamente 

messi a disposizione dalla Biblioteca di Telve, sui quali poi 

sarebbero state fatte delle domande. Dopo un paio di mesi, 

necessari ai giovani concorrenti per leggere i titoli propo-

sti, nei giorni 9 e 10 febbraio si è svolta la gran sfida, che 

ha visto la 1B vincitrice tra le prime, la 2A tra le seconde e 

le terze. Rimanendo in tema, nei mesi di febbraio e marzo 

gli alunni delle varie classi si sono recati più volte presso 

la Biblioteca Comunale, dove l’esperta dottoressa Elisa-

betta Lombardi, nell’ambito del “progetto Lettura”, ha 

cercato di appassionare i ragazzi alla lettura svelando loro 

segreti e curiosità dei vari generi letterari, nonché fornendo 

una serie di interessanti spunti sui più bei titoli ed autori 

nazionali ed internazionali della narrativa per ragazzi. Gli 

incontri, 3 per ciascuna classe per un totale di 21, sono sta-

ti possibili grazie alla collaborazione con la Biblioteca che 

ha finanziato l’attività, ha organizzato il tutto e messo a 

disposizione i libri. Dei tre incontri per classe, due hanno 

riguardato la fiaba nelle classi prime, l’horror nelle secon-

de e il giallo nelle terze, mentre l’ultimo è stato incentrato 

sulla mostra itinerante di libri per ragazzi “nel giardino 
segreto: nascondersi, perdersi e ritrovarsi”, curata 

dalla Provincia Autonoma di Trento e svoltasi presso la Bi-

blioteca Comunale di Telve dal 15 febbraio al 6 marzo.

Un’importante attività, organizzata in collaborazione con 

la Cassa Rurale “Centro Valsugana” e promossa dalla Fe-

derazione delle Cooperative Trentine, che ha coinvolto i 

ragazzi delle classi seconde per l’intero anno scolastico, è 



numero 52  .  agosto 2010 27

stata la cooperazione. La 2A e la 2B hanno fondato, sotto 

la guida delle loro insegnanti di italiano, le cooperative 
scolastiche denominate rispettivamente “I fantastici 26” 

e “United People”. I ragazzi hanno fondato le cooperati-

ve, eleggendone rigorosamente tutti gli organi (Presidente, 

Aiuto Presidente, Segretari, Cassieri, Documentaristi), redi-

gendo i verbali delle assemblee ecc., sperimentando quindi 

in prima persona i meccanismi di funzionamento di una 

cooperativa. Per fare ciò insegnanti e alunni si sono avvalsi 

dell’aiuto di alcuni esperti, tra cui la dottoressa Giuliana 

Scarpa della Federazione delle Cooperative e il dottor Pao-

lo Baldessarini, Direttore della Cassa Rurale Centro Valsu-

gana.

Le due cooperative hanno poi gestito diverse attività, tra 

cui l’organizzazione dello spettacolo teatrale tenutosi a 

conclusione del lavoro svolto durante l’anno con l’esper-

to Giorgio Dalceggio, che ha visto i ragazzi delle seconde 

mettere in scena in contemporanea tante piccole rappre-

sentazioni, su dei testi da loro stessi elaborati sotto la su-

pervisione di Dalceggio e delle insegnanti, a partire da bra-

ni antologici affrontati in classe. L’evento, che ha registrato 

una grande partecipazione da parte di genitori e insegnan-

ti, è stato allietato dalle note del gruppo strumentale della 

scuola, che si è esercitato durante l’anno con l’insegnante 

di educazione musicale e si è poi nuovamente esibito in 

pubblico il 23 maggio in teatro a Telve per la Festa dell’an-

ziano, il 5 giugno per la festa di chiusura dell’anno scolasti-

co e il 6 giugno a Carzano, per la Festa del Carzanel.

In occasione delle udienze generali del mese di aprile sono 

state messe in vendita le magliette create dagli alunni in 

collaborazione con l’insegnante di arte e immagine e fi-

nanziate dalla Cassa Rurale Centro Valsugana. Le originali 

creazioni sono state vendute anche durante la fiera Valsu-

gana Expo, tenutasi a Borgo Valsugana l’8-9 maggio scorsi.

United People ha inoltre organizzato la festa di fine anno, 

che si è svolta il 5 giugno e che ha impegnato tutti i ra-

gazzi della scuola in diversi giochi, quali ad esempio corsa 

con i sacchi, tiro alla fune, un po’ sulla falsariga dei vecchi 

“Giochi senza frontiere”, karaoke e caccia al tesoro. nella 

seconda parte della mattinata gli alunni della scuola, diretti 

dal professore di educazione musicale, si sono esibiti in un 

saggio musicale sotto gli occhi orgogliosi dei loro genitori 

e parenti. Ma se la cooperativa scolastica deve insegnare 

ai ragazzi a collaborare per un fine comune con responsa-

bilità e autonomia, deve anche essere un modo di educare 

i giovani alla solidarietà. Fondamentale quindi, nell’am-
bito di questa impegnativa esperienza, è stata la decisione 
dei “cooperanti” di devolvere una parte del ricavato delle 
loro attività a favore dei bambini che la terribile catastrofe 
del terremoto di haiti ha lasciato orfani e senza mezzi di 
sussistenza. Alla fine gli alunni delle seconde hanno avuto 
un giusto riconoscimento dei loro sforzi, essendosi classi-
ficati secondi al concorso indetto dalla Federazione delle 
Cooperative Trentine.
Tra le varie iniziative messe in atto dalla scuola, non si 
possono certo dimenticare i laboratori del giovedì po-
meriggio, che hanno offerto diverse opportunità formative 
ai ragazzi che li hanno frequentati: dal giardinaggio con 
l’insegnante di tecnologia, che ha permesso di curare le ai-
uole della scuola, diventate un piacere per gli occhi con la 
loro splendida fioritura primaverile, al corso di arti marziali 
con il professore di educazione motoria, ai corsi di sci al 
Passo Brocon e di nuoto alla piscina di Levico, ai labora-
tori artistici e di manualità (creazione di lavori in cartape-
sta, creta e casette in legno per gli uccellini, costruzioni in 
pasta-sale, ricamo, creazione di decorazioni natalizie) con 
gli insegnanti di arte e immagine, di educazione musicale 
e di tecnologia, al corso di percussioni con il professore di 
educazione musicale. 
I più sportivi hanno poi potuto approfondire alcuni sport, 
come ad esempio la pallavolo, il badminton e il tennis ta-
volo, frequentando il gruppo sportivo del mercoledì pome-
riggio, con l’insegnante di educazione motoria.
Insomma non c’è che dire, è stato un anno ricco di impe-
gni, ma anche di soddisfazioni, per alunni e insegnanti e 
allora, buone vacanze a tutti! .
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L’Associazione continua l’attività di raccolta, pu-
lizia e collocamento degli oggetti presso la sede 
di via Santa Giustina. Abbiamo colto con piacere 

la richiesta dell’Ecomuseo del Lagorai, in data 21 aprile 

2010, di far visitare le nostre sale espositive ad una sco-

laresca proveniente da Grumo. Sempre in collaborazione 

con l’Ecomuseo parteciperemo, con i nostri soci che rin-

graziamo fin d’ora, alla realizzazione di laboratori estivi 
per ragazzi incentrati sul tema del bosco, dell’acqua, del-

la caseificazione e del lavoro negli orti. Questi laboratori 

realizzati nel mese di luglio ci hanno permesso di farci 

conoscere ancor più all’esterno del paese. Ci auguriamo 

che la collaborazione con l’Ecomuseo venga potenziata e 

che continui anche nei prossimi anni, in quanto pensiamo 

che le nostre non siano due realtà opposte, ma due realtà 

complementari che possono integrarsi benissimo per or-

ganizzare insieme sempre più interessanti iniziative. nel 

corso del mese di giugno sono state effettuate, da parte 

del Museo degli Usi e Costumi di San Michele all’Adige, 

delle riprese delle nostre sale espositive. Questo è per noi 

motivo d’orgoglio e ci ripaga del continuo lavoro, svolto 

dai volontari dell’Associazione, per poter tramandare alle 

nuove generazioni gli usi e le tradizioni telvate. Il Museo 

verrà poi aperto, come da tradizione, in occasione della 

festa di San Michele in programma nel prossimo mese di 

settembre. Per quanto riguarda l’attività istituzionale, si è 

svolta nel mese di febbraio 2010 l’assemblea ordinaria dei 

Soci in cui sono stati approvati il bilancio consuntivo e il 

bilancio preventivo. Con l’occasione vogliamo ringraziare 

ancora tutti i Soci che hanno collaborato a tutte le attività 

organizzate nell’arco dell’anno dal Sodalizio. È inoltre in 

fase di realizzazione il materiale illustrativo e informativo 

sul nostro Museo.

Ricordiamo ancora a tutti quelli che volessero donare 

degli oggetti o visitare il museo, che è sufficiente contat-

tare il presidente Pecoraro Giulio al numero di telefono 

0461766326. .

Associazione
amici del museo
di Matteo Spagolla

Grande soddisfazione della

locale istituzione, protagonista 

delle recenti riprese effettuate

dal Museo degli Usi e Costumi

di San Michele .

dalle associazioni...
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pallavolo
Telve
di Isabella Trentin

Orgoglio per i risultati ottenuti

e una nuova squadra

in arrivo .

Si è conclusa a fine maggio l’attività delle ragazze del-
la Pallavolo Telve.
Questi sono stati i nostri principali appuntamenti:

•	 Torneo provinciale Under 12 C.S.I.: dopo una sta-
gione di vittorie all’interno del nostro girone (11 parti-
te vinte su 12!), in finale, dove ci siamo misurati  con le 
squadre più forti dell’altro girone (Rovereto, Val di non), 
siamo riuscite a guadagnarci questo importante 3° posto 
a livello CSI provinciale.

•	 quadrangolare a Marter, sabato 22 e domenica 23 
maggio, fra le squadre di Borgo, Marter e Telve di Sopra. 
Abbiamo giocato delle avvincenti partite, anche se l’età 
delle altre ragazze era superiore a quella delle nostre.

•	 altro incontro a noi molto gradito si è svolto domenica 
18 aprile, in occasione dell’ultima partita giocata in casa. 
Dopo la soddisfazione per la partita vinta, insieme ai fa-
miliari delle ragazze, abbiamo pranzato in compagnia e 
passato un bellissimo pomeriggio in palestra (fuori pio-
veva). Abbiamo disputando diverse “sfide” fra squadre 
composte dai genitori e dalle atlete che diventano ogni 
anno sempre più brave.

Un’importante novità è in previsione per l’anno prossimo: 
visto il limitato numero delle nostre atlete  formeremo una 

squadra insieme alla società Genzianella di Telve di Sopra. 
Un ringraziamento va ai genitori che ci hanno sempre se-
guito nelle nostre trasferte e alle ragazze per l’impegno 
sempre dimostrato durante tutto l’anno. Due allenamenti 
settimanali molto impegnativi ci hanno infatti portato al 
raggiungimento di questo ottimo piazzamento provinciale.
BRAVE RAGAZZE E BUOnA ESTATE. .
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penne nere all’adunata 
di bergamo
di Maurizio agostini

Due giorni di straordinaria 

amicizia per gli alpini di Telve

all’adunata nazionale .

dalle associazioni...

anche quest’anno, noi alpini del gruppo di Telve, 
abbiamo partecipato numerosi all’83° adunata 
nazionale di Bergamo, raggiungendo la città lom-

barda col pullman organizzato dalla direzione.
nei due giorni delle penne nere, siamo stati ospiti presso 
gli impianti sportivi degli amici di Montello, con i quali ci 
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siamo scambiati i rispettivi gagliardet-
ti. Accompagnati da loro, abbiamo vi-
sitato la Cantina Sociale, e la loro sede 
periferica. Completa soddisfazione di 
tutti i partecipanti per aver vissuto due 
giornate di straordinaria amicizia.
Siamo convenuti poi nel capoluogo, 
con centinaia di migliaia di persone 
provenienti da tante regioni d’ Italia,  
per l’adunata che, pur ripetendosi ogni 
anno, è un avvenimento speciale per 
gli Alpini, un’ occasione per rinsaldare 
rapporti di amicizia e di affetto già forti 
e coesi e per stringerne di nuovi. Que-
sto dimostra che l’Adunata per tutti 
i soci di Telve è un’opportunità per 
stare bene assieme e che da la possi-
bilità a giovani ed anziani di stringere 
un gemellaggio di sentimenti auten-
tici, rispolverando talvolta un cappel-
lo alpino da tempo dimenticato. Un 
cappello che ogni Alpino indossa con 
orgoglio e fierezza, soprattutto ripen-
sando all’esempio dei nostri cari re-
duci che rappresentano la storia della 
nostra associazione.
Domenica 31 gennaio, in collaborazio-
ne con l’associazione dell’Ecomuseo 
del Lagorai è tornato il “processo alla 
Vecia Cati”, una vecchia tradizione in 
voga fino ad una quindicina di anni fa. 
Manifestazione che ci ha visto coin-
volti con la “cucina campale” a favore della nostra ammi-
nistrazione e delle comunità vicine. Momento significativo, 
durante il quale si è avuta la possibilità  di agire assieme 
per la riuscita di questo importante evento. 
A febbraio non è mancato invece il tradizionale pranzo so-
ciale, occasione gradita a tutti gli iscritti e alle loro famiglie, 
per ritrovarsi assieme e per dare inizio all’attività ordinaria.
Il 4 aprile abbiamo accompagnato nel suo ultimo viaggio 
terreno Riccardo Fedele. Lo abbiamo ricordato con affetto 
e commozione per la  sua dipartita e per quanto ha fatto 

per il nostro gruppo. nello stesso 
mese vogliamo ricordare la scom-
parsa di Eineder, maggiore e rap-
presentante dell’associazione dei 
kaiserschützen austriaci; egli era 
un caro amico degli alpini e fu il 
principale promotore della rico-
struzione della chiesetta di Santa 
Zita sull’altopiano delle Vezzene. 
Iniziative importanti: la “festa 
degli alberi” con i bambini delle 
elementari in loc. Baessa, il con-
sueto ritrovo in loc. Castrozza per 
festeggiare in allegria le famiglie, 
la fine dell’anno scolastico e l’ini-
zio delle vacanze estive. Sono tra-
scorsi inoltre 25 anni dalla costru-
zione “dell’opera del Bivacco” 
sorto grazie all’idea di un gruppo 
di amici Alpini e al lavoro di molti 
volontari. nel 1983 si gettarono le 
basi per far decollare il progetto, 
iniziando con un sopralluogo nel 
mese di gennaio nei pressi dei ru-
deri di un riparo militare esistente 
a 2060 m. sul versante orientale del 
Monte Cadino. nel  mese di luglio 
iniziarono le prime picconate per 
lo scavo. nel 1984 venne eseguita 
la copertura, nell’anno successivo 
terminarono i primi lavori, permet-
tendo così di celebrare l’inaugura-

zione ufficiale il 25 agosto 1985. Oggi il Bivacco rappre-
senta un comodo e frequentato punto di sosta, per tutto il 
sentiero di collegamento tra la lunga catena del Lagorai e il 
massiccio del Monte Croce. Concludiamo, ricordandovi di 
partecipare numerosi il 15 agosto alla tradizionale festa ai 
Manghenetti, occasione per celebrare il 25° anniversario.
Sarà celebrata la S. Messa a ricordo di tutti i caduti e colla-
boratori, ma anche di tutte le persone che  hanno da sem-
pre sostenuto questa nostra  iniziativa che si ripete annual-
mente. Buona estate a tutti! .

dalle associazioni...
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di Raffaele zadra

nel gennaio 2010 l’assemblea dell’Associazione 
Cacciatori Telve si è riunita per l’elezione del nuo-
vo Direttivo ed ha nominato il Sig. Zadra Raffaele 

in veste di nuovo Rettore. E’ stato individuato, inoltre, Tren-

tin Riccardo in qualità di nuovo Vice Rettore, Dalledonne 

Roberto segretario nonché delegato al “progetto forcello” 

e Dalcason Fiorenzo, Fedele Enrico, Pecoraro Diego sono 

risultati essere i nuovi Consiglieri ai quali sono state asse-

gnate importanti deleghe gestionali relative al capriolo, al 

camoscio ed al cervo. Successivamente alle votazioni rela-

tive alla Sezione comunale di Telve si sono svolte a livello 

provinciale le elezioni relative al nuovo Direttivo dell’Asso-

ciazione Cacciatori Trentini.

Erano state costituite due liste che erano guidate rispetti-

vamente dal Sig. Sandro Flaim e dal Sig. Gianpaolo Sassu-

delli. Gli esiti delle votazioni, portando un cambiamento ai 

vertici direttivi,  hanno dato come primo eletto quest’ul-

timo, quale nuovo Presidente dell’Associazione Cacciato-

ri Trentini, ed eletto all’Interno della sua lista in veste di 

Consigliere di zona, il sig. Vinante Romano. Il nuovo di-

rettivo, fissando i propri obiettivi, si è inserito nell’alveo di 

una continuità con i direttivi che lo hanno preceduto, quali 

un concreto e costante intervento sul territorio attraverso 

la programmazione di interventi ambientali al fine del re-

cupero di sentieri e mulattiere utili a tutti e non solo 

ai cacciatori; la previsione della costruzione di due punti 

di foraggiamento invernale di caprioli e cervi; la gestione 

oculata e mirata del patrimonio faunistico del nostro terri-

torio. Al riguardo della gestione, i cacciatori di Telve, Telve 

di Sopra e Carzano nella primavera appena trascorsa, at-

traverso i censimenti che sono stati loro delegati, hanno 

riscontrato un incremento nel numero sia dei caprioli, sia 

dei cervi oltre che un dato stabile sul numero dei fagiani 

di monte.

Da segnalare la partecipazione dei cacciatori di Telve, co-

adiuvati dai custodi forestali e dal guardiacaccia Tessaro 

Matteo, all’annuale festa degli alberi della scuola elemen-

tare, con l’allestimento di un diorama  (ossia la ricostru-

zione con gli animali di un habitat montano) a fini didattici 

ed educativi.

Colgo l’occasione per ringraziare vivamente le ammini-

strazioni comunali dei Comuni di Telve, Telve di Sopra e 

Carzano per la collaborazione sempre data a codesta As-

sociazione sia nel passato che nel presente e per la solerte 

celerità con cui hanno risposto alle esigenze di una Asso-

ciazione radicata e viva sul territorio. Un altro sentitissi-

mo ringraziamento al Direttivo uscente dell’Associazione 

Cacciatori Trentini nonché al  Direttivo uscente dell’Asso-

ciazione Cacciatori di Telve per l’impegno profuso in que-

sti anni, impegno che  ha richiesto un continuo e silenzioso 

dispendio di energie e sacrificio per il raggiungimento di 

obiettivi finalizzati all’aumento ed alla sana gestione della 

fauna presente sul territorio.

Un caloroso weidmannsheil!.

Il nuovo direttivo, miglioramenti 

ambientali e programmi futuri .

Associazione
cacciatori di Telve
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comitato chiesetta
di san gaetano
di Mario Vinante

Interventi conservativi, 

realizzazione nuova tettoia

e appuntamento al 7 agosto .

Il giorno 10 dicembre 2009 si é riunito il Consiglio del 
Comitato per fare la conoscenza del nostro nuovo par-
roco, Don Antonio e per metterlo al corrente dei pro-

getti e degli scopi che il Comitato si prefigge.
Tali scopi sono così sintetizzati: sostenere e promuovere 
operativamente la realizzazione di interventi di manuten-
zione ordinaria e straordinaria dell’edificio di San Gaetano 
a supporto della nostra Parrocchia. Il Comitato opera quin-
di in comunione con il parroco.
Come sempre accade nei mesi invernali la nostra attività, 
causa freddo e neve, si è limitata ai preparativi per la nuova 
stagione estiva.
I volontari boscaioli coordinati da Paolo Pecoraro ‘salte-
ro’, hanno tagliato il legname per la copertura della tettoia 
che verrà in breve portato alla segagione.
Visto che nel tracciato interessato al taglio il legname da 
opera era maggiore del richiesto, la nuova Amministrazio-
ne Comunale, che ringraziamo di cuore, ci ha concesso an-
che il taglio di altre piante la cui vendita servirà per pagare 
parte dei lavori previsti. Desidero con l’occasione a nome 
di tutto il Comitato rivolgere anche agli amministratori co-
munali precedenti, un vivo ringraziamento per il sostegno 
economico e logistico accordatoci.

Sabato 7 agosto festeggeremo il nostro Patrono San Gaeta-
no, giorno caro a tutti i musieroti, la Santa Messa è prevista 
per le ore 18.00. Vi aspettiamo come al solito numerosi!
Un ricordo particolare vogliamo dedicarlo ad una musiero-
ta che purtroppo ci ha lasciati, la cara Marilena Zanetti in 
Segapeli, vero esempio di generosità cristiana .
Continuate a sostenerci sempre e buona estate a tutti! .

dalle associazioni...
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banda folkloristica
di Telve
di Lorenzo pecoraro

Consuntivo dell’attività svolta,

appuntamenti estivi

ed inaugurazione nuova sede

prevista nell’autunno .

Si è da poco concluso, anche per degli allievi della 
banda, l’anno scolastico 2009 - 2010, che ha visto 
la partecipazione di ben 52 alunni, distribuiti in 6 

gruppi strumentali affiancati da 2 classi di solfeggio or-

ganizzate in 8 gruppi di livello. Tali numeri testimoniano 
il grande investimento che la nostra associazione rivolge 
alle nuove generazioni e sono anche prova dell’ampio 
consenso che la nostra offerta culturale e formativa in-
contra tra le famiglie non solo di Telve, ma anche di Telve 
di Sopra, Torcegno, Castelnuovo.
Gli allievi si sono esibiti nel saggio finale in sala poliva-
lente a Telve il 24 maggio scorso, hanno poi sostenuto 
un saggio suddiviso per classi strumentali presso la sede 
della banda, infine hanno sostenuto l’esame finale di fine 
anno avendo in commissione il proprio insegnante af-
fiancato da un collega di un’altra classe. Per il prossimo 
anno scolastico 2010-2011 le iscrizioni ai nostri corsi di 
formazione sono già arrivate al considerevole numero di 

dalle associazioni...



numero 52  .  agosto 2010 35

51. La banda giovanile si è esibita ben quattro volte 
nel periodo conclusivo dell’anno scolastico ottenendo 
ovunque ampio consenso e meritati applausi: a Telve, per 
la festa dell’anziano presso il teatro “Don Bosco”; in sala 
polivalente, sempre a Telve, a conclusione dei saggi finali 
degli allievi; a Pergine per la rassegna provinciale delle 
bande giovanili, a Carzano inserita nelle manifestazioni 
della festa “El Carzanel”.
Questa formazione ci rende un po’ tutti orgogliosi, as-
sistere all’esecuzione di brani musicali, seppur brevi e 
semplici, eseguiti da ragazzini poco più grandi dei loro 
strumenti, è davvero una sensazione particolare che, da 
una parte ci conforta molto se andiamo ad analizzare il 
lavoro compiuto in questi anni, e dall’altra ci sprona a 
continuare nella nostra attività di formazione culturale 
volta principalmente allo sviluppo ed alla diffusione della 
istruzione musicale.
La formazione maggiore invece è stata impegnata 
in questa prima parte dell’anno a Telve, in occasione 
dell’imponente sfilata nella festa del “n’contramarzo”, 
della visita dell’Arcivescovo a cui ha contribuito accom-
pagnando la messa solenne del mattino e intrattenendo 

poi il pubblico in piazza maggiore e ha partecipato anche 
alla messa e alla processione del Corpus Domini. A Bor-
go è stata presente al palazzetto dello sport all’apertura 
della fiera espositiva “Valsugana Expo” esibendosi tra gli 
stands per gran parte della mattinata; a Tezze poi per 
la messa e la processione in occasione della sagra di S. 
Antonio, a cui ha fatto seguito un applauditissimo con-
certo tenutosi presso il capannone allestito dalla pro loco 
in località “Campi”, dove essa ha dato prova dell’abilità 
tecnico-strumentale raggiunta,  sfoggiando  il meglio del 
proprio repertorio con l’esecuzione degli ultimi impe-
gnativi brani studiati.
La stagione estiva vedrà la nostra banda esibirsi in con-
certi e sfilate a S. Martino di Castrozza, Levico Terme, 
Baselga di Pinè, mentre a settembre come di consueto, 
sarà presente a Borgo e ancora a Telve in occasione della 
festa di S. Michele.
Infine da queste pagine possiamo fin d’ora dare appun-
tamento a tutti i lettori, sostenitori, simpatizzanti e a chi 
soventemente ci segue nelle nostre uscite, per festeg-
giare un importante avvenimento: l’inaugurazione della 
nuova sede che si terrà il prossimo mese d’ottobre. .

dalle associazioni...
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Associazione
ecomuseo del lagorai
di Valentina Campestrini

L’estate dell’Ecomuseo ricca

di eventi, manifestazioni

e laboratori per i più piccoli .

è 
tempo d’estate e anche per la nostra associazione 
si avvia un periodo molto intenso e ricco d’iniziati-
ve volte a sensibilizzare le persone al valore delle 

tradizioni, ai segreti della storia che, tramandata di genera-
zione in generazione, il nostro territorio racchiude, al gusto 
dei prodotti locali e alla specificità ed unicità del nostro 
paesaggio, delle nostre montagne, della nostra gente.
Storia, antichi mestieri, cucina d’epoca, sono stati gli ele-
menti alla base della seconda edizione di passeggiando 
nel Medioevo, la rievocazione storica che si è tenuta do-
menica 13 giugno sul Colle di San Pietro a Torcegno. Oltre 
duecento sono stati i partecipanti che si sono lasciati affa-
scinare da un immaginario viaggio nella storia attraverso 
la rivisitazione di antichi mestieri tipici del medioevo e non 
solo.
Grazie alla volontà e alla dedizione di molte persone e as-
sociazioni dei quattro Comuni dell’ecomuseo è stato possi-
bile proporre l’arte della fienagione con dimostrazione 
dell’operazione di battitura della falce, dello sfalcio dell’er-
ba e dell’essicazione del fieno; l’orto della stria dove è 
stato  ricostruito un vero e proprio orto medievale nel qua-
le erano presenti gli ortaggi e le erbe officinali, l’arte dei 
terrazzamenti, dove Rosario Trentin e narciso Pecoraro 

hanno dimostrato in che modo avveniva la costruzione dei 
muretti a secco, riportando così il ricordo a quello che fino 
a pochi decenni fa era stato il paesaggio tipico del colle di 
San Pietro.
La camminata è proseguita alla scoperta dei vasi con la 
terra creta dove è stato presentato in che modo venivano 
realizzate ciotole e pirofile e dei cavalli e cavalieri con 
l’attenzione rivolta all’arte del guerriero e del fabbro.
L’ultimo punto, volta la carta, è stato dedicato alla storia, 
quella della carta di regola di Torcegno, declamata in rima 
sotto le mura del castello e accompagnata dal suono dei 
corni naturali, fedeli riproduzioni degli strumenti del perio-
do medievale e moderno.
La giornata si è conclusa con una cena d’epoca dove più 
di cento persone hanno potuto assaggiare pietanze tipiche 
medievali, come la zuppa di ceci o la porchetta con la po-
lenta di grano saraceno.
La manifestazione è stata sicuramente molto importan-
te per l’ecomuseo non solo per l’alto numero di parteci-
panti, ma soprattutto per la rete di collaborazioni che ha 
saputo ancora una volta trasmettere: molti infatti sono 
stati i singoli e le associazioni dei quattro comuni che si 
sono resi disponibili per la preparazione della cena e per 
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l’allestimento dei vari punti. Vogliamo per questo motivo 
ringraziare tutti coloro che a vario titolo hanno collabora-
to alla riuscita della manifestazione, il mettere in atto una 
rete territoriale attraverso il coinvolgimento delle persone 
e delle associazioni è in fatti uno degli obiettivi principali 
della realtà ecomuseale poiché un ecomuseo nasce dalla 
volontà delle persone di prendersi cura del territorio in cui 
vivono, e il risultato di passeggiando nel medioevo è 
stato sotto questo punto di vista sicuramente positivo.
Il 13 giugno è stato inoltre lanciato il concorso Tu sai 
questo posto dov’è? che invita i nostri compaesani ed 
i turisti alla ricerca di angoli caratteristici del territorio 
dell’ecomuseo: quest’anno il tema è quello delle finestre. 
L’iniziativa si colloca all’interno delle attività realizzate in 
compartecipazione con Mondi Locali, la rete italiana degli 
ecomusei in occasione della Giornata del paesaggio il 
cui obiettivo è valorizzare il paesaggio attraverso una gior-
nata ad esso dedicata, scegliendo, non a caso il 21 giugno, 
solstizio d’estate. Per l’occasione è stato realizzato anche 
un apposito sito internet (www.giornatadelpaesaggio.it) 
con lo scopo di raccogliere tutte le iniziative dedicate al 
paesaggio realizzate in questo periodo da parte degli eco-
musei d’Italia.
Per l’estate non potevano mancare le attività per bambini 
che anche quest’anno l’ecomuseo organizza nel corso dei 
martedì e giovedì di luglio e delle ultime due settimane di 
agosto. nello specifico i temi proposti sono quello dell’ac-

qua, del latte, dell’orto e del bosco con attenzione agli stru-
menti utilizzati nel passato per lo svolgimento dei mestieri 
collegati a questo argomento. Proprio nello stesso contesto 
dobbiamo quindi collocare l’importante collaborazione con 
l’Associazione Amici del Museo grazie alla quale i bambini 
potranno visitare il Museo degli usi e tradizioni telvate.
Il calendario delle iniziative per ragazzi assieme a tutte 
quelle che verranno realizzate durante l’estate dalla nostra 
associazione è presente sul nostro sito internet (www.eco-
museolagorai.eu) che vi invitiamo a visitare!
In conclusione vogliamo presentare i nuovi componenti 
del consiglio direttivo dell’associazione che sono entrati a 
farne parte dopo l’assemblea ordinaria del 27 marzo e in 
seguito all’ultima tornata elettorale. Per quanto riguarda il 
paese di Telve accanto al vicepresidente Giancarlo Orsin-
gher sono entrati nel direttivo Marco Terragnolo come rap-
presentante dei nuclei associativi del paese in sostituzione 
di Flavio Rigon e Stefano Pecoraro come rappresentante 
dell’amministrazione comunale di Telve al posto del vice-
sindaco uscente Maria Grazia Ferrai. 
Un cambiamento ha riguardato anche Carzano, con Tizia-
na Capra che sostituisce Cinzia Oddi. A Flavio, Mariagra-
zia e Cinzia va un ringraziamento per tutto l’impegno e la 
dedizione che hanno messo in questi anni, sicuri che in 
ogni caso il loro supporto non mancherà anche in futuro. 
naturalmente un benvenuto e un augurio di buon lavoro ai 
nuovi arrivati..

dalle associazioni...
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Associazione
nazionale del fante
di Sandro Baldi

passo dopo passo

continua l’intensa attività

del gruppo locale .

Di seguito la sintesi dell’attività del gruppo nel 
primo semestre del 2010. L’inverno scorso ci 
siamo organizzati (permessi, progetti, legname 

e quant’altro) per il proseguimento dei lavori di 
rivestimento della baita, lavori che speriamo di poter 
finire entro il prossimo autunno (tempo permettendo).

nel corso della primavera abbiamo partecipato alle varie 

manifestazioni della fine della guerra, oltre a quella per 

l’anniversario della Repubblica; verso la metà del  mese 

di maggio abbiamo partecipato al raduno nazionale 

dei Fanti, che quest’anno si è svolto a Udine e che ci è 

servito per conoscere “nuovi” amici e riattivare i contatti 

con le altre sezioni del Trentino e non solo.

non dimentichiamo poi la “festa” al passo Manghen 

che si è tenuta come di consueto la prima domenica 

di luglio, della quale parleremo più diffusamente nel 

prossimo numero.

Durante la primavera abbiamo inoltre preparato e messo 

in opera la segnaletica  della strada di Restena, oltre alla 

normale manutenzione della stessa..
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filodrammatica
di Telve
di Francesca pecoraro

Grande successo per la 

rappresentazione teatrale

della commedia “El fantasma

del poro piero” .

dalle associazioni...

L’inizio d’anno ci ha visti impegnati in alcune trasfer-
te in cui abbiamo presentato la commedia allestita 
l’anno scorso “La sagrestia de Don Crispino” (Ospe-

daletto, Villa Lagarina, Bedollo). Contemporaneamente ci 

siamo messi alla ricerca di un nuovo copione da tradurre 

e da rappresentare come da tradizione la sera di Pasqua. 

La scelta è ricaduta su una commedia dell’autore Camillo 

Viticci, “El fantasma del poro piero”

La moglie e i figli del Piero, per scoprire dove il padre ha na-

scosto i soldi vinti al superenalotto, si rivolgono ad un me-

dium ed organizzano una seduta spiritica durante la quale 

però qualcosa non va per il verso giusto...  non vi anticipo 

altro, per chi non l’avesse ancora  vista, o per chi la voles-

se rivedere, vi aspettiamo numerosi a teatro in autunno. Il 

bellissimo e affiatatissimo cast è formato da Pecoraro Anna 

(mamma Teresa), Pecoraro Danilo (figlio Gigi), Pecoraro 

Francesca (figlia Gina), Moser Alberto (medium), Zadra 

Raffaele (fantasma Piero), Spagolla Aurelio (parroco), Batti-

sti Alessandro (mago Saetta), Dalle Fratte Romina (vedova 

del Piero). Non dimentichiamo chi lavora dietro le quinte 

affinché tutto vada per il meglio: Borgogno Elena, Guerzo-

ni Lorena, Pecoraro Gilberto, Pecoraro Giulio,Rigotti Anna-
chiara, Rigotti  Antonella, Rossi Erminia.
Colgo l’occasione per  ringraziare di cuore  tutti i miei col-
laboratori per il tempo e la passione che dedicano all’as-
sociazione.
nel mese di maggio l’Amministrazione Comunale ci ha 
assegnato la nuova sede sita in Via Fiemme nel nuovo ca-
seggiato Itea. Durante l’estate provvederemo dunque al 
trasloco dalla vecchia sede in via Fabbri.
L’autunno ci vedrà impegnati con la rappresentazione del-
la nuova commedia a Spera,  a Val Rovina in Veneto, e a 
Telve all’interno della rassegna “palcoscenico Telvato” 
giunta quest’anno alla quarta edizione. nei prossimi mesi 
saremo impegnati a organizzare questa rassegna che si 
terrà nei mesi di novembre e dicembre, e vedrà la parteci-
pazione  di altre 3 compagnie oltre alla nostra..
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f.I.M. - fondo di
impegno missionario
di Florio zanetti

Sostegno del progetto

“depositi-cooperativa di riso”

in memoria di Vito Fedele .

nello scorso mese di settembre, da padre Lanfranco 
Tabarelli, missionario in Madagascar, ci è perve-
nuta una richiesta per sostenere la costituzione 

di due depositi-cooperativa di riso nel distretto di Bemaha 
nelle cittadine di Ankadila e Ranohafa.
L’idea è quella di poter bloccare sul posto una certa quan-
tità di riso, risorsa alla base dell’alimentazione della popo-
lazione,  a beneficio dei contadini soci della cooperativa, in 
modo da sottrarla così ai grossisti, che evidentemente non 
pensano che al profitto personale acquistandola a prezzo 
molto ridotto per poi rivenderla a prezzo più che raddop-
piato sei mesi più tardi.
 Il deposito ha due funzioni: la prima si prefigge di fare da 
calmiere per il prezzo e la seconda di custodire il riso pro-
dotto dai contadini soci, perché  se il riso rimane in casa 
viene consumato e venduto facilmente. Chi lo ha in de-
posito invece non lo può toccare fino alla data stabilita in 
modo che quando gli altri non  ne hanno più, loro ne hanno 
ancora per sfamarsi.
Bisogna precisare che questi micro progetti vengono pro-
posti ai contadini a piccoli passi, in quanto lo spirito co-
operativistico non attacca facilmente in Madagascar e 
quindi bisogna non avere grandi pretese o progetti pre-

costituiti. Per questo il deposito-cooperativa è riservato a 
quei contadini che accettano certe condizioni irrinuncia-
bili dello spirito cooperativistico; anche lo statuto è in fase 
stesura e si ispira alla lunga esperienza della cooperazione 
trentina.
Ci è sembrato doveroso da parte nostra sostenere nel corso 
del mese di marzo questo progetto con Euro 1200 (tutta 
la disponibilità che avevamo) e dedicarlo alla memoria di 
Vito Fedele, che è stato impiegato presso la Cassa Rurale 
di Telve dal 1957 al 1982 con la carica di direttore e sindaco 
di Telve dal novembre 1963 al maggio 1970.
Padre Lanfranco Tabarelli ci ha confermato di aver ricevuto 
il nostro sostegno per l’acquisto del riso e che i depositi, 
soprattutto quello di Ankadila, sarà operativo a partire dal 
mese di aprile, e chi ha chiesto di ringraziare quanti hanno 
sostenuto questa iniziativa. .
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gruppo
adolescenti
di Elena, Serena e alessandro

Frizzanti iniziative dei giovani 

membri dell’associazione .
Eccoci qui più energici che mai! Ci siamo lasciati a 

dicembre mentre eravamo alle prese con la prepa-
razione del mercatino di natale. Cogliamo l’occa-

sione per ringraziare nuovamente tutti coloro che hanno 
creduto in questo progetto a sostegno della missione di 
padre Ermenegildo Franzoi in Bolivia.
Dopo le feste natalizie abbiamo ripreso la nostra attivi-
tà, affrontando varie tematiche a partire dall’analisi dei 
diritti dell’uomo, soffermandoci in particolar modo su 
quelli che spesso in molte parti del mondo vengono ne-
gati, per passare poi a riflettere sul significato del termine 
“peccato” e al rapporto tra coscienza e adolescente.
Il 5 marzo, si è svolto presso l’Oratorio di Borgo, l’incon-
tro con l’arcivescovo Luigi Bressan al quale abbiamo 
partecipato numerosi, assieme a ragazzi e adolescenti 
degli altri Paesi; è stata un’esperienza nuova e signifi-
cativa per tutti i nostri giovani che hanno avuto la pos-
sibilità di conoscerlo da vicino ed instaurare con Lui un 
dialogo diretto ed informale.
Come da tradizione, abbiamo animato l’ora dei giovani la 
domenica delle Palme e la via crucis del Venerdì Santo. 
Infine, il 7 maggio abbiamo organizzato l’incontro con i 
ragazzi di terza media, che saremo lieti di avere con noi 
il prossimo autunno, con l’apertura del nuovo anno ca-
techistico. Auguriamo a tutti voi una buona estate! .
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gruppo
mineralogico
di Giuseppe pavia

prevista per l’autunno una gita 

nell’isola dei Fenici (Motya)

e dintorni. Di seguito

alcune notizie sulla meta .

Mozia è un’antica colonia fenicia fondata nell’VII 
sec. a.C. su una delle quattro isole della laguna 
dello Stagnone, l’isola di San Pantaleo (nome da-

tole in periodo alto medievale da monaci basiliani trasferi-

tisi sull’isola). Il nome di Motya, probabilmente dato dagli 

stessi Fenici, significherebbe filanda e sarebbe collegata 

alla presenza di stabilimenti per la lavorazione della lana, 

qui impiantati.

L’isola, come la maggior parte delle altre colonie fenicie, 

era una stazione commerciale  e doveva fungere da punto 

di attracco per le navi fenice in rotta nel Mediterraneo.

Sempre nell’VII sec. inizia la colonizzazione Greca, che 

si concentra soprattutto nella parte orientale della Sicilia, 

i Fenici ripiegano quindi sulla parte occidentale e Motya 

accresce la sua importanza divenendo una cittadina.

nel VI sec. si acuiscono i contrasti tra Greci e Cartagine-

si per il predominio sulla Sicilia e Mozia viene coinvolta; 

si arriva a cingerla di mura che ne permettono una difesa 

migliore. nel 397 Dionisio il Vecchio, tiranno di Siracusa, 

assedia la città e pone fine alla sua esistenza: gli abitanti 

si rifugiarono sulla terraferma nella colonia di Lilibeo, l’at-

tuale Marsala. La  riscoperta di Mozia è legata al nome di 
Giuseppe Whitaker, un nobile Inglese della fine dell’800, la 
cui famiglia si era stabilita in Sicilia e aveva avviato un fio-
rente commercio di esportazione di vino Marsala. Sull’isola 
si erge l’abitazione dei Whitaker, oggi trasformata in 
museo. Altri posti  da visitare in programma: San Vito Lo 
capo, Marsala, Monreale, Selinunte, Erice. .

Per informazioni:

ALBA SPAGOLLA tel. 0461 766493
DIEGO STROSIO tel. 0461 777480
GIUSEPPE PAVIA tel. 0461 754003
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circolo
pensionati
e Anziani 
di Silvana Martinello

La gita annuale a Berlino e il 

pellegrinaggio a San Romedio .

anche l’anno 2010 è iniziato con l’attività del tes-
seramento ma abbiamo tanti soci anziani che 
sono nostri sostenitori, pagano la tessera e fre-

quentano pochissimo o mai la nostra sede. Mi sento in 

dovere di ringraziare tutti e di invitarli a venirci a trovare: 

riapriremo, dopo la pausa estiva, sempre il mercoledì 
pomeriggio e la domenica dopo la Santa Messa.

numerosi ci siamo ritrovati invece martedì due febbraio 

per la Candelora. Prima in chiesa per la solenne celebra-

zione e poi in sede con i tradizionali grostoli, le tartine e 

i mandarini, il tutto annaffiato con del buon vino caldo.

L’undici febbraio, Festa dell’ammalato, abbiamo celebra-

to una Messa solenne e poi tutti in sede. Certo eravamo 

più i sani che gli ammalati (che dopo la funzione se ne 

sono andati subito a casa) ma non fa niente, l’importan-

te è passare qualche momento assieme in sana compa-

gnia. A partire da febbraio ci siamo dedicati ad un’attività 

che costituisce una novità assoluta per il nostro circolo: 

“Cantare insieme” attraverso una serie di incontri gui-

dati dal professor nello Pecoraro; l’iniziativa si è svolta 

grazie al sostegno dell’Amministrazione comunale. Ci 

siamo così preparati a cantare alcuni brani per la Festa 

dell’Anziano organizzata a maggio dall’Oratorio. Gli ap-

plausi che abbiamo ricevuto ci hanno fatto dimenticare la 

paura e la tremarella per questa nuova esperienza. Grazie 

nello per esserci stato vicino con pazienza e indulgenza.

La nostra consueta gita annuale ci ha portati dal 12 al 17 

aprile a Berlino con una tappa nell’andata a Dresda e nel 

ritorno a Lipsia. Anche quest’anno il pullman era al com-
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pleto con i soliti fedelissimi e alcuni volti nuovi che fin da 

subito si sono inseriti senza difficoltà nel nostro allegro 

gruppo. Partenza da Telve lunedì mattina presto carichi 

di panini, mele e bevande varie. Cosa dire della nostra 

gita? Del meteo possiamo essere soddisfatti: faceva fred-

do ma non ha piovuto. Dare un’immagine di Berlino in 

poche righe è quasi impossibile: la porta di Brandebur-

go, i resti del Muro, il Reichstag (sede del Parlamento), 

le strade “Kudamm” e “Friedrichstrasse” famose per lo 

shopping, la Gedachtniskirche e l’isola dei musei ricchi 

di storia, arte e costumi. Berlino Est è stata quasi tutta 

ristrutturata in questi ultimi vent’anni dopo la caduta 

del muro: per chi come me l’aveva vista prima è quasi 

irriconoscibile. Approfitto di questo spazio che mi è con-

cesso per ringraziare tutti per l’aiuto che hanno dato sia 
prima che durante il viaggio con gli approvvigionamenti, 
le bevande (penso alla famosa bicicletta, bevanda tipica 
sul nostro pullman), le barzellette e le diverse storielle. 
Un sincero grazie anche al nostro socio e maestro Pier-
giorgio Cappello, per averci preparato un manuale con la 
descrizione giornaliera delle diverse tappe; tutti i giorni 

dalle associazioni...

un diverso piccolo pensiero spirituale, un proverbio sia in 

italiano che in tedesco, i santi del giorno. Bello è stato il 

ricordarci i luoghi dove eravamo, in quella precisa data, in 

giro per l’Europa negli ultimi 10 anni!

Il giorno 16 giugno si è svolta la gita-pellegrinaggio a San 

Romedio. Accompagnati da don Antonio e con il pullman 

al completo ci siamo incontrati con don Franco nel piaz-

zale del parcheggio del santuario.

Commovente la Santa Messa concelebrata dai nostri due 

parroci, buonissimo il pranzo preparato e servito nella 

sede del circolo Pensionati di Coredo, bello il giro turi-

stico - religioso nelle diverse parrocchie di don Franco. È 

stato senz’altro uno dei più bei pellegrinaggi degli ultimi 

anni. Grazie don Franco, grazie don Antonio! Ricordo a 

tutti i nostri appuntamenti: mercoledì 28 luglio “Festa 
dell’amicizia” in Calamento e lunedì 13 settembre la 

gita pomeridiana offerta ai nostri soci dal Consiglio della 

Provincia Autonoma di Trento. Andremo prima a Trento e 

poi a Luserna. 

Con un caloroso arrivederci, auguro a tutti una felice e 

salutare estate! .
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gr.est
2010
gli animatori

L’alieno humus Oak  atterrato 

all’oratorio per insegnare

il rispetto per l’ambiente .

Mercoledì 9 giugno noi animatori abbiamo inizia-
to la fantastica avventura del Grest, in compa-
gnia di un simpatico alieno, Humus Oak, che ci 

ha insegnato a vivere nel rispetto dell’ambiente. Il nostro 
amico proveniva da un pianeta a noi sconosciuto ed è 

precipitato proprio vicino all’oratorio di Telve! Con l’atter-
raggio la sua astronave si è rotta e per ripartire Humus ha 
chiesto il nostro aiuto. Infatti aveva bisogno di elementi 
puri: acqua, terra, aria e fuoco. In questi 8 pomeriggi ci 
siamo impegnati a depurare gli elementi facendo giochi a 
tema sul rispetto dell’ambiente e abbiamo imparato l’im-
portanza della raccolta differenziata. Abbiamo capito che 
la salvaguardia del nostro pianeta parte dalle piccole cose, 
che possiamo fare quotidianamente senza alcuna fatica; 
occorrono solo alcuni accorgimenti!
Il nostro pomeriggio di divertimento cominciava alle 14.30 per 
concludersi alle 17.30. I 55  ragazzi della 3°,4°,5° elementare 
e 1°media  sono stati divisi in 4 squadre e per ogni squadra 
c’erano 4 animatori. E’ stata un’esperienza molto positiva che 
ci ha insegnato ad organizzare le varie giornate e a trovare 
delle soluzioni (piani B) a causa del cattivo tempo che ci ha 
accompagnati per qualche giorno. Un ringraziamento alle ca-
techiste che ci hanno preparato gustose merende, al sindaco 
che l’ultimo giorno di Grest  ci ha gentilmente offerto il gelato, 
ad Emanuela che ci ha supportato anche nell’organizzazione.  
Grazie di cuore a Fra Andrea che ci ha colpito non solo con 
le sue riflessioni ma anche con le bombe ad acqua, a Don 
Antonio che ci ha illuminato con il racconto di una ragazza 
di nome Chiara Luce e a Don Livio che ci ha fatti riflettere su 
cose profonde.
Arrivederci al prossimo anno! Gli animatori, Luca, Manuel, 
Rodolfo, Giulia ,Camilla, Benedetta, Giacomo, Christian, Lu-
isa , Elisa, Jacopo, Francesca, noemi, Alina e Fiorella.  .
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g.s. lagorai
bike
di Enrico D’aquilio

L’entusiasmo del gruppo

per raggiungere mete importanti

e l’unione che ne fa la forza .

anno 2010: son già passati quattro anni da quando 
il G.S. Lagorai Bike ha mosso i primi passi. Con il 
trascorrere del tempo tante cose sono cambiate, 

cominciando dal numero degli iscritti, che da uno sparu-
to numero di 34 del 2007, è passato all’attuale numero di 
130, collocando questa società fra le più rappresentative in 
regione,  anche grazie alle proposte che di anno in anno il 
G.S. mette in campo.
Certo l’entusiasmo che ci anima è sempre grande, la voglia 
di portare in continuazione proposte nuove è tanta, mal-
grado le difficoltà organizzative e logistiche che dobbiamo 
risolvere. La nuova sede che finalmente ci è stata affidata 
(in via Fiemme), ci facilita il compito di mantenere quel’or-
dine necessario affinché si possano pianificare le più sva-
riate attività. Per questo dobbiamo ringraziare l’ammini-
strazione telvata, che sempre ci è stata vicina nelle tante 
difficoltà e nel far fronte alle varie necessità; siamo sicuri 
che anche per la nuova amministrazione il pensiero di so-
stenerci sarà un punto fermo.
Il G.S quest’anno si è dotato di una divisa nuova, sempli-
ce ma molto bella, grazie agli sponsor che anche in questi 
momenti non troppo felici ci sono accanto rinsaldando in 
tutti noi la convinzione che non solo tengono particolar-

mente alla  nostra società, ma contribuiscono in maniera 
determinante a far vivere il volontariato, portando un se-
gno tangibile del proprio attaccamento al territorio.
Il nostro gruppo in questa stagione si è prefissato mete 
importanti, traguardi che certamente porteranno beneficio 
all’intera comunità, rinforzando quel progetto ambizioso 
che da un po’ di tempo abbiamo in programma, quello cioè 
di unire sport-turismo-mondo rurale. Certo un tantino 
di presunzione ci anima, ma è necessario averla soprattut-
to se indirizzata ad un fine così altamente sociale.
La cartina delle proposte ciclabili in Valsugana, distribuita 
dalle APT, che da poco è stata stampata e per costruire la 
quale i tesserati del nostro gruppo si sono prodigati per 
mesi, ricercando, controllando, percorrendo e mappando 
tali percorsi, credo sia un primo grande segnale di efficien-
za. Certo tante cose dovranno essere riviste e corrette, ma 
per ora era importante dare questo segnale agli operatori 
turistici.
In questo periodo stiamo organizzando la notte del Man-
ghen del 24 luglio 2010, manifestazione non competitiva 
che assieme agli amici di Molina di Fiemme portiamo 
avanti. In questa terza edizione ci saranno tante sorprese, 
dai punti di ristoro obbligatori, alla festa notturna al passo 
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con musica fino all’alba e alla grande estrazione di tanti 
premi. Questa suggestiva proposta, che si sta via via con-
solidando non solo nella nostra provincia ma anche nelle 
regioni limitrofe, vuole proporre un modo silenzioso di per-
correre quella che per tutti noi è la “Montagna” per eccel-
lenza: il passo Manghen. Tutto ciò in una notte di luna pie-
na, al chiarore solo di piccole torce e attraverso un silenzio 
in cui a piedi, in bici o con ski roll riusciamo a riavvicinarci 
a quegli scorci e a quelle emozioni uniche che solo la mon-
tagna può dare. Doveroso dire a tutti voi: “non mancate!”.
nel frattempo stiamo organizzando anche la seconda tap-
pa del Trentino Tour, la manifestazione a tappe per ciclo-
amatori più importante d’Europa. Come potevamo dunque 
rinunciare ad una simile occasione per far conoscere la 
nostra valle? Il 14 agosto 2010, con partenza da Carzano e 
passando per tutti i paesi della bassa Valsugana, arrivere-
mo in Piazza Vecchia a Telve. Tutto questo grazie all’aiuto 
di tanti volontari, dei Vigili del Fuoco dell’intera valle, della 
CRI, e dei tesserati del G.S Lagorai; un segnale importante 
di grande efficienza ma anche di voglia di far conoscere il 
nostro mondo ad una platea tanto  vasta.
Per concludere, ma non per ultima, ricordo la quarta edi-
zione della ormai famosa 3Tbike del 26 settembre 2010. 
non servono tante spiegazioni per presentare una manife-
stazione che ormai è definita la “classica d’autunno” e che 
si è collocata fra le manifestazioni del settore più gettonate 

a livello nazionale. Questo è senza dubbio merito di tutte e 
quattro le amministrazioni, della presenza così ampia degli 
sponsor, dei tantissimi volontari, dell’associazionismo dei 
paesi, delle forze dell’ordine, dei Vigili del Fuoco...
 Vi posso garantire che spesso ero in imbarazzo a dover 
rispondere nelle svariate riunioni a domande del tipo:  “ma 
voi come fate?”, “quanto vi costa?”, “che spese avete?”. 
Con il trascorrere del tempo, guardandomi attorno, a questi 
quesiti ho trovato la giusta risposta.  L’unione che questo 
avvenimento ha portato, il far si che qualunque persona 
possa dare il suo contributo sentendosi così parte attiva 
del progetto, mi fa dire: “questa è  la 3TBIKE, questo è il 
nostro mondo e la voglia di renderlo ancora più bello”. La 
parte finanziaria ha sempre un ruolo determinante, ma sen-
za l’entusiasmo della gente nulla sarebbe possibile. 
Dirvi GRAZIE, è forse riduttivo, ma sentitevi orgogliosi nel 
far parlare di voi, attraverso una semplice manifestazione 
sportiva, come di gente legata ad un territorio così unico.
Sicuramente avremo modo di tirare le somme a fine anno, 
ma credo che con questi presupposti non potremo che 
essere soddisfatti; se volete dunque avvicinarvi al no-
stro gruppo sportivo non esitate! La G.S Lagorai Bike da 
quest’anno può annoverare fra i propri iscritti anche una 
quindicina di ragazzini, motivo in più per fare sempre me-
glio: non serve essere agonisti basta solo aver voglia di li-
bertà! CIAO, A PRESTO E BUOnA ESTATE. .

dalle associazioni...
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Associazione 
malghesi e 
pastori del 
lagorai
di Laura zanetti

La rinascita dell’originale

Casólo Valsugana .

Con un’attenta operazione culturale, la Libera 
Associazione Malghesi e Pastori del Lagorai, 
ha riesumato la ricetta originaria del Casólo, 

riabilitandone la sua produzione presso l’ antica Latteria 
Sociale di Strigno Valsugana, recuperata con un 
restauro conservativo e certificata caseificio biologico 
dall’ICEA di Trento, grazie alla trasformazione di latte 
biologico di qualità eccellente, prodotto nella azienda 
biozootecnica -Alle Spagolle- di Renato Pecoraro, nostro 
socio fondatore e storico bioallevatore della Valsugana.
Il Casólo, formaggio a pasta cruda ottenuto da solo latte 
di vacca, prodotto per secoli nei masi e sui maggenghi 
della media Valsugana trentina come alimento per 
autoconsumo, successivamente negli storici caseifici 
turnari dei suoi piccoli paesi, è, con certezza, il formaggio 
locale più antico, in quanto le sue origini millenarie sono  
antecedenti a quelle del formaggio Originale Malghe del 
Lagorai, comunemente chiamato “nostrano”.

IL DISCIpLInaRE DI pRODUzIOnE E IL MaRChIO

La sua produzione è stata brevettata il 10/06/2010 pres-
so la Camera di Commercio di Trento-Ufficio Brevetti- con 
deposito degli standard e relativo marchio che denomina il 
formaggio n. brev/158/2010 - Originale Casólo Valsugana - 
e ne disciplina e limita la produzione a:
a- le piccole aziende locali a conduzione familiare, meglio 

se gestite con il sistema biologico  
    e garanti del benessere animale in linea con i valori etici 

dell’associazione
b- il solo latte crudo grasso o semigrasso, prodotto da bo-

vine di razza autoctona, non spinte geneticamente
c- il solo utilizzo dei fieni locali raccolti in prati e maggen-

ghi lontani da fonti di inquinamento
    mentre l’integrazione con cereali è limitata al 20% sulla 

sostanza secca
    Il pascolo libero nelle stagioni di mezzo
d- il cagliaggio con caglio di vitello e l’aggiunta di latte in-

nesto ( fermenti naturali )  mentre è severamente esclu-
so l’uso di fermenti industriali selezionati e i trattamenti 
antimuffa per la crosta.

TECnOLOGIa DI pRODUzIOnE
Il latte intero della mungitura serale e mattutina viene ver-
sato nella -calgiera- di rame e posto in caglio ad una tem-
peratura compresa tra i 32 e 35 ° per circa 40 minuti con 
l’aggiunta di fermenti naturali ( latte innesto).
La rottura della cagliata avviene mediante francicagliata, 
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la cottura ad una temperatura compresa tra i 40-43°, la 
scolatura in apposite fascelle per alimenti.
La salatura avviene mediante salamoia. 
La stagionatura su assi di abete poste nel caserin, luogo 
buio, fresco e umido, può variare da 20 giorni a 6 mesi.
La pulizia del Casólo avviene mediante l’uso di siero resi-
duo dalla lavorazione e spazzolatura.

GaSTROnOMIa
L’Originale Casólo Valsugana dopo 20 giorni di stagiona-
tura si presenta con una pasta  dalla struttura compatta, 
morbida con piccola occhiatura. Il gusto è piacevolmente 
erbaceo con note di  nocciola e fieno nel Casólo giovane, 
con note piccanti via via che invecchia.
Ottimo se fresco per insalate, a mezza o a stagionatura 
piena, con pane tipo toscano, con polenta  Originale Spin 
Valsugana, con combinazioni di miele di castagno, mille-
fiori e rododendro.
nella versione - le Alpi incontrano il Mediterraneo-: con 
datteri spezzettati. Perfetto già a 30 giorni di stagionatura 
per l’antica ricetta locale del - formai rostì -.

dalle associazioni...

Luogo di produzione,
vendita a Km 0
e percorsi didattici:
LATTERIA SOCIALE:
Strigno Valsugana - fraz. Tomaselli ( Trentino)
aperto: ore 7 - 12
sabato e domenica compresi.

contatti:
Casara: AnnA PECORARO
cell. 3479203216

Produttore Latte biologico:
REnATO E PAOLA PECORARO
cell.  349 6829863

Presidente Libera Ass. Malghesi
e Pastori del Lagorai
LAURA ZAnETTI
cell. 3495363542

nota: nel disciplinare di produzione  dell’ Originale Casólo 
Valsugana è stata ammessa anche MaLGa  FRaVORT, 
situata nel Comune di Roncegno Terme, dove il casaro e 
nostro associato Franz Prandel trasforma il latte della sua 
piccola azienda, non certificato bio,  ma di qualità ottima, 
nel pieno rispetto degli standard di produzione.

contatti:
allevatore e casaro:
FRAnZ PRAnDEL cell. 3479491693.
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Oratorio
Don bosco
di Silvano Berti

Campeggio estivo al “Tendon”

di Val Campelle .

Salve a tutti!
Eccoci di nuovo qua, in un battibaleno metà dell’an-
no se n’è andata e siamo già in estate (dicono!).

Che dire? Abbiamo avuto il nostro bel da fare e le tante 

attività proposte dall’Oratorio  sono, fortunatamente, an-

date  tutte a buon fine: la Befana e il carnevale dei bam-

bini,  la tombola mangiona, la festa per l’anziano, la festa 

della famiglia con la chiusura della catechesi in Castrozza.  

Le voglio tutte ricordare per ringraziare quelli che hanno 

messo “fattiva mano” e non solo chiacchiere e che, con la 

loro presenza, hanno contribuito al buon esito delle mani-

festazioni.

 A  metà e a fine maggio siamo riusciti a mandare ben otto dei 

nostri giovani a frequentare un corso, suddiviso su due week 

end, per animatori di  Grest e di campeggio a Santa Giu-

liana di Levico. Complimenti a loro per l’impegno!

Il grest è stato già archiviato, un grazie grande grande agli 

animatori e alle catechiste: sono stati superlativi (quattro 

degli animatori erano freschi di corso)!

E’ già ora di pensare al campeggio che si terrà quest’anno 

al “Tedon” di val Campelle diviso, come gli anni scorsi, 

in due turni : 

I°turno  -  II e III media - dall’1 all’8 agosto

II°turno  - V elementare e I media - dall’8 al 15 agosto 

Gli animatori e i responsabili sono già al lavoro da oltre due 
mesi, per organizzare al meglio le varie attività, per valuta-
re e decidere i temi, le escursioni, la dimensione e la com-
posizione di gruppi e sotto gruppi,  nonché la loro gestione.
Le cuoche sono già disponibili (grazie Giulia, Ida, Monica, 
Paola, grazie anche a Luisa che da loro una mano al secon-
do turno).
Riprenderemo poi con gli appuntamenti autunnali: 
S.Michele, la castagnata e il concorso delle zucche inta-
gliate. Auguro a tutti una “serena” e proficua estate e por-
gendo cordiali saluti mi congedo. .                                                                          
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gruppo pallavolo
di alessandro Battisti

Come ormai da alcuni anni, continua l’attività della 
squadra di pallavolo dell’Oratorio - composta da 15 

ragazzi/e - che settimanalmente si incontra in palestra 
per i consueti allenamenti, in vista dei vari tornei che si 
svolgono durante tutto l’anno. La squadra vi ha parteci-

pato  sempre con grande entusiasmo e non sono mancati 
i buoni risultati: un secondo posto (dopo una finale molto 
intensa ed emozionante) al torneo “12 h. pallavolo” tenuto-
si a Calceranica nel febbraio scorso e un primo posto nel 
torneo che ha visto impegnate squadre amatoriali di vari 
Paesi (Borgo, Telve di Sopra, Scurelle, Villa Agnedo e Telve), 
tenutosi nei mesi di marzo e aprile. 
Purtroppo, non siamo ancora riusciti a trovare un allenato-
re disponibile ad allenarci, nonostante la presenza a Telve 
di persone qualificate...davvero un peccato!!!! Questo però 
rappresenta per noi un motivo in più per essere soddisfatti 
dei risultati raggiunti, anche se c’è ancora tanto da fare. 
Giunta ormai l’estate, il gruppo ha sospeso i propri allena-
menti che inizieranno nuovamente in settembre, in vista 
del torneo che vedrà coinvolte le squadre di pallavolo degli 
Oratori della Valsugana.
non mi resta che augurare a tutti buone vacanze!.

Ottimi risultati per la squadra di 

pallavolisti in erba .
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pro loco
di Telve
di Giulio pecoraro

L’abbellimento del paese

e la promozione dei prodotti

del territorio .

L’attività della Pro Loco per il 2010 prevede un pro-
gramma ricco di impegni e iniziative che, dopo 
essere stato approvato dall’assemblea dei soci, ci 

sembra significativo portare a conoscenza dei lettori di 
Telve notizie. Le principali voci in programma riguardano 
l’abbellimento del paese e del territorio, la promozione dei 
prodotti della nostra montagna, e varie attività in paese an-
che in collaborazione con altre associazioni.
Quello dell’abbellimento del nostro paese è un impegno 
che prosegue da anni con il posizionamento di fioriere e la 
messa a dimora di piante floreali e della loro cura durante 
il corso dell’anno, interventi di manutenzione delle bache-
che e cartelli segnaletici nelle zone di montagna, posa di 
panchine e tavoli fissi sia in paese che in  montagna per 
permettere momenti di sosta a residenti e turisti. A dicem-
bre  come consuetudine saranno poste  lungo le vie del 
paese delle luminarie per il periodo natalizio .
nel periodo estivo, per la promozione delle nostre zone di 
montagna saranno organizzate visite guidate  alle “mal-
ghe” dove l’ospite potrà assistere alle fasi della lavorazio-
ne del latte e degustarne i prodotti derivati. In autunno in 
occasione della sagra paesana di S. Michele, in apposito 
stand  saranno riproposti gli assaggi di tutte le malghe 

presenti  sul territorio, inoltre con il coinvolgimento degli 
allevatori, sarà allestita  una mostra di animali da cortile 
e saranno ospiti  l’Associazione Apicoltori del Lagorai e le 
trote della pescicoltura presente in paese.
Come di consueto, a fine febbraio è stata organizzata la 
tradizionale sfilata dell’ncontramarzo con i campanac-
ci lungo le vie del paese, che vede sempre la numerosa e 
affezionata partecipazione di grandi e piccoli. Ad inizio e 
conclusione dell’attività principale, saranno riproposte le 
ormai tradizionali  “Festa di primavera” e  “Festa d’au-
tunno”. Vi sarà sempre il sostegno e partecipazione ad 
iniziative di  altri soggetti e Associazioni.
Comunichiamo inoltre che da alcuni mesi si stanno svol-
gendo degli incontri fra le Pro Loco della Bassa Valsugana 
e Tesino: vi è l’intento di organizzare una iniziativa in co-
mune volta  alla promozione del territorio, con le sue parti-
colarità, i suoi prodotti e  le sue tradizioni..   
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schützenkompanie
di Telve
di Fabrizio Trentin

Bicentenario

hoferiano 1809-2010 .

L’inizio anno vede la Compagnia impegnata nei 
consueti appuntamenti, quali l’assemblea generale 
ordinaria e quella della Federazione Trentina delle 

Compagnie Schützen, seguita in febbraio dagli appunta-

menti presso Mantova per i duecento anni dalla fuci-

lazione e morte di andreas hofer, con inaugurazione 

di una nuova targa commemorativa presso l’omonimo 

parco in Cittadella di Mantova alla presenza dell’Asses-

sore Franco Panizza per il Trentino e Luis Durwalder per 

il Südtirolo e presso il Santuario di S. Romedio per com-

memorarne il pellegrinaggio, con Santa Messa celebra-

ta da Monsignor Luigi Bressan alla presenza di autorità 

provinciali e dell’intero Tirolo e Baviera. 

Domenica 16 maggio appuntamento a Civezzano per la 

rifondazione della Compagnia Schützen KALISBERG la 

quale può contare su circa 40 soci attivi e altri 30 che 

fonderanno una Schützenkappelle: banda Musicale 

in costume uguale a quello della Compagnia, bellissi-

ma la cerimonia e nutrita la partecipazione, circa mille 

Schützen presenti, con sfilata per le vie del paese e S. 

Messa celebrata sul sagrato della chiesa, erano presen-

ti anche l’immancabile Assessore Franco Panizza e la 

Consigliera Caterina Dominici assieme al collega Dal-

lapiccola Michele, ex sindaco di Civezzano, nonchè il 

Sindaco di Civezzano. Tutti i presenti hanno encomiato 

i componenti della Compagnia per il loro impegno pro-

fuso per la difesa dei valori e delle tradizioni e non solo, 

ma anche per i progetti futuri.

Domenica 29 maggio, trasferta in pullman per parte-

cipare all’appuntamento biennale della festa delle 
Compagnie Schützen dell’arco alpino e della Baviera 

in FULPMES STUBAITAL, numerosa la partecipazione 

dalla Valsugana con ben tre pullman e in totale circa 

diecimila figuranti provenienti dall’intero Tirolo e Bavie-

ra che hanno sfilato per circa due ore tra due ali di folla. 

Il prossimo ritrovo è già stato programmato per il 2012 

a Folgaria. 

Sabato 12 giugno celebrazione a Trento nella Chiesa 

del rione di S. Bartolomeo dedicata al S. Cuore di una S. 

Messa da parte della Federazione Trentina delle Compa-

gnie Schützen del Tirolo Meridionale.

Domenica 13 giugno accensione dei fuochi presso i vec-

chi confini del Tirolo storico a Grigno con la recita di 

alcune preghiere presso la Chiesa parrocchiale a causa 

delle cattive condizioni atmosferiche.

L’appuntamento era infatti previsto presso la grotta di 

S. Romedio sovrastante il paese di Grigno, seguita dalla 

salva d’onore sul sagrato della Chiesa.
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BREVI CEnnI STORICI: Le Origini Storiche
del Voto al “Sacro Cuore di Gesù”
napoleone e le sue truppe, si accingevano ad attaccare, 
verso la fine del Diciottesimo secolo, il Tirolo. Dal 30 mag-
gio al 3 giugno 1796 i cittadini del Tirolo organizzarono un 
congresso a Bolzano, per analizzare la pericolosa situazio-
ne che si andava profilando.
L’abate dell’abbazia di Stams Sebastian Stöckl, propose di 
pregare e chiedere aiuto a Dio, ed inoltre di affidare l’in-
tegrità del Tirolo al “Sacro Cuore di Gesù”. Il 1 Giu-
gno 1796, venne deciso di rinnovare al “Sacro Cuore di 
Gesù”, questa solenne promessa ogni anno, come simbo-

dalle associazioni...

lo di unità territoriale e gratitudine. Ogni secondo venerdì 
dopo il Corpus Domini venne scelto come giorno di festa.
Quando Andreas Hofer ed i suoi “Schützen”, furono alle 
prese con la famosa battaglia del Berg Isel contro le truppe 
Franco-Bavaresi, rinnovarono la promessa solenne data al 
“Sacro Cuore di Gesù”. E da questo momento in poi, 
dato che vinsero per ben tre volte (12 aprile, 25/29 mag-
gio, 13 agosto 1809) le battaglie, il giorno di festa venne 
spostato alla Domenica dopo. Ancora oggi, nell’osservanza 
dell’antico Voto, la domenica del Sacro Cuore si possono 
ammirare i fuochi sulle cime e  i pendii delle montagne in 
tutta la Regione Tirolese..

 
• 27 GIUGnO a Tesido
 per la festa delle Compagnie
 della Val Pusteria

•	 DOMEnICA 11 LUGLIO
 a Castello Tesino
 inaugurazione della nuova sede  

della Compagnia Schützen Tesino
 a palazzo Gallo

•	 8 AGOSTO a Curon Venosta
 per la fondazione
 di una nuova Compagnia

pROSSIMI appUnTaMEnTI pROGRaMMaTI:

 
•	 22 AGOSTO trasferta a Gorizia
 per la festa dei popoli
 della Mitteleuropa

•	 In SETTEMBRE collaborazione
 alla Sagra di S. Michele
 a Telve con relativa mostra,
 accompagnata dagli ormai 

tradizionali Strauben
 e da un bicchiere di buon vino

•	 In OTTOBRE
 Gara di tiro a Segno
 interregionale
 “Memorial Tito Pecoraro”



numero 52  .  agosto 2010 55

pROSSIMI appUnTaMEnTI pROGRaMMaTI:

Unione sportiva
Telve
di Emanuela Bizzotto

prima squadra, Juniores, allievi, 

Giovanissimi, Esordienti, pulcini.

Bilancio della stagione

calcistica 2010 .

Sabato 29 maggio a conclusione di quest’anno cal-
cistico si è svolto presso il campo sportivo di Telve 
il “4° memorial Gianni Rigoni”. Al torneo hanno 

partecipato 3 squadre dell’ospedale Santa Chiara di Trento, 

i Carabinieri di Borgo, gli Alpini e i Vigili del Fuoco di Telve. 

Al di là  del risultato sportivo da sottolineare l’atmosfera di 

amicizia tra le squadre partecipanti in memoria dell’amico 

Gianni. Il torneo è stato vinto da una squadra degli infer-

mieri dell’ospedale Santa Chiara.  È stato un gioioso pome-

riggio  terminato con una “pastasciuttata” in compagnia. 

Cogliamo l’occasione per ringraziare quanti si occupano 

spesso della parte culinaria nelle varie manifestazioni cal-

cistiche della nostra società. 

In merito alla stagione sportiva, riportiamo alcuni risultati e 

alcune notizie delle nostre  squadre di calcio.

La “prima Squadra” che ha  visto in panchina Ruggero 

Trentin e Simone Trentin ha concluso il campionato al 5° 

posto. La squadra ha avuto un inizio stentato, carente nel 

risultato. Successivamente ha  iniziato a vincere e ha ri-

salito la classifica, centrando le aspettative della società e 

dei  supporters. 

La categoria “Juniores” allenata da Lorenzo Pecoraro e 

Matteo D’Aquilio  ha chiuso a metà classifica, ha disputato  

un buon campionato pur avendo nella propria rosa elemen-

ti molto giovani. In evidenza la vittoria contro il Valsugana 

per 1 a 0, un Valsugana che ha poi chiuso il campionato 

primo in classifica.

La compagine degli “allievi”  in collaborazione con l’ U. S. 

Valsugana allenata da Enrico Ferrai ha disputato un ottimo 

campionato chiudendo al 2° posto, in evidenza soprattutto 

i risultati nel girone di ritorno. Da sottolineare l’impegno 

di tutta la squadra sia negli allenamenti che nelle partite. 

Molto bello il pareggio  con il blasonato  Trento. 

La Squadra dei “Giovanissimi”, anch’essa in collabo-

razione con il Valsugana,  allenata da Andrea Brendolise,  

Manuel  Floriani e Roberto Dalledonne in veste di prepa-

ratore atletico, ha fatto un ottimo campionato chiudendo 

al 3° posto, i ragazzi si sono impegnati  dimostrando un 

bell’entusiasmo. Da evidenziare le partite contro il Primie-

ro e contro il Levico. Capo cannoniere nicolò Battisti che 

ha segnato 24 gol. Da settembre la squadra passerà sotto  

U.S. Telve e tornerà ad allenarsi nel nostro campo sportivo. 

Confermati gli allenatori per la stagione 2010- 2011. 

Per quanto riguarda la categoria “Esordienti”,  allenata 

nel girone di andata da Lippi Riccardo e Lorenzo Miche-

letti, a quest’ultimo nella seconda parte del campionato è 

subentrato Paolo Zanetti. La squadra sia nel girone di an-

data sia in quello di ritorno ha continuato ad  impegnarsi  

con  costanza e rendimento, sia negli allenamenti sia nel 

campionato dimostrando in tutti i suoi elementi voglia di 

divertirsi. I nostri “Esordienti” hanno terminato la stagione  

al 1° posto nel girone, realizzando ben 64 gol. Il rammarico 
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dei ragazzi è quello di non essere andati alle finali provin-
ciali a causa di una sofferta sconfitta ad Ischia, non del tut-
to corretta a causa di un “arbitraggio casalingo” che ci ha 
penalizzato per un sospetto rigore, favorendo il passaggio 
del turno all’ Ischia.
I “pulcini a”  allenati da Fabio Maniotti e natalino Peco-
raro hanno fatto un ottimo girone di ritorno subendo solo 
una sconfitta. In campo hanno fatto vedere un bel gioco 
e un buon spirito di squadra. Si sono classificati 6° al tor-
neo “Topolino” di Pove del Grappa  e 7° al torneo  “Beppe 
Viola” di Arco. Un entusiasmante pareggio per 4 a 4 nella 
partita contro il Bassano calcio. Per tutto il girone di ritor-
no a turno 2 o 3 elementi sono andati a rimpolpare la rosa 
degli “Esordienti”. Alcuni genitori dei “Pulcini A” mi han-
no chiesto di ringraziare pubblicamente l’allenatore Fabio 
Maniotti   dal momento che  non allenerà la squadra nella 
prossima stagione; lo ringraziano per l’impegno e l’affetto 
dimostrato ai bambini .  
I “pulcini B” allenati dal consolidato duo  Giancarlo Ors-
singher e Marco Pecoraro hanno dimostrato un bel gioco 
di squadra, hanno pareggiato una sola partita vincendo 
tutte le altre. I bambini hanno sempre dimostrato un ottimo 

entusiasmo sia negli allenamenti che nelle partite.  Molto 
bella la  vittoria con il Bassano calcio per 6 a 1. La com-
pagine ha figurato al torneo di Scurelle dove ha affrontato 
squadre più blasonate.
I “pulcini C” allenati da Daniele De Bortoli, Mauro  Tren-
tin, Elisabetta Simonetto e Ketty Agostini hanno disputa-
to la loro prima e unica partita a Roncegno imponendosi 
per 6 a 1. Gli allenamenti si sono svolti nel nostro campo 
da calcio, i bambini si sono sempre dimostrati invogliati 
nell’imparare i primi rudimenti del calcio. 
Il 6 giugno abbiamo chiuso la stagione calcistica con un 
torneo della categoria “Giovanissimi” organizzato dall’U. S. 
Borgo. Il “girone C” è stato ospitato a Telve. Ottimo risul-
tato dei nostri “Giovanissimi” che si sono classificati terzi 
nel girone.
La società sportiva ringrazia l’amministrazione uscente 
e augura buon lavoro alla nuova amministrazione comu-
nale auspicando una fattiva collaborazione. Ringraziamo 
inoltre tutti i nostri allenatori per l’impegno profuso anche 
quest’anno  e quanti nelle varie occasioni hanno collabora-
to per una positiva riuscita delle varie attività. Auguriamo a 
tutti una bella e serena  estate. .

dalle associazioni...
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Vigili del
fuoco
di Baldo zanetti

La tradizione di un corpo 

animato dalla passione dei 

suoi volontari .

In qualità di Comandante del Corpo dei Vigili del Fuo-
co Volontari di Telve, ritengo doveroso e importante 
esprimere un pensiero consuntivo essendo prossimo 

alla scadenza di questo mio primo mandato.
Principalmente mi rivolgo al gruppo di “pompieri” nel suo 
insieme in quanto è visibile chiaramente come abbia di-
mostrato una crescita globale: crescita non solo dal punto 
di vista numerico, ma soprattutto nella qualità dimostra-
ta nel raggiungimento o ricerca di miglioramento nelle 
specifiche competenze del vigile volontario, nonché nelle 
abilità dell’uso degli strumenti in dotazione. Questi mez-
zi ed attrezzature recentemente a noi pervenuti, quali 
un’autobotte e un furgone, sono stati acquistati grazie 
all’alto contributo della Cassa Provinciale Antincendi di 
Trento, alla quale va la mia riconoscenza per aver soddi-
sfatto il bisogno del nostro Corpo. È indiscutibile che pos-
sedere tali macchine incentiva le abilità e l’entusiasmo 
nell’espletamento dell’attività. La mia considerazione e il 
mio ringraziamento va altresì all’Amministrazione Comu-
nale per essere sempre stata attenta alla risoluzione delle 
varie esigenze lungo gli anni, non ultima quella della par-
tecipazione all’acquisto di quest’ultimo  grande patrimo-
nio. non posso esimermi anche da alcuni ringraziamenti 

personali e diretti: ad Elio Pecoraro e Flavio Rigon per la 
cura, l’impegno e la preoccupazione nell’addestramento 
e la formazione della squadra allievi, la quale ha già vi-
sto il passaggio di unità al complesso adulto; prossima-
mente parteciperanno con 4 giovani al 10° Campeggio 
provinciale (1-4/07/2010) organizzato sull’altopiano 
di Folgaria; a Roberto Rigoni (dei Carbonieri) per la sua 
funzione perfetta di cassiere, svolta con precisione e tra-
sparenza all’insegna della pura gratuità non essendo pro-
priamente un vigile volontario; a Sergio Eccher in qualità 
di segretario, per la sua dedizione paziente allo sbroglio 
di carteggi, per il suo costante ed efficacie collegamento 
con Trento e per l’assorbimento delle incombenze buro-
cratiche; a Roberto Borgogno (Lampo) per la sua infatica-
bile onnipresenza che garantisce sempre e dovunque un 
impareggiabile esempio; a Silvio Trentinaglia (Macalaste) 
prezioso vicecomandante, per il suo interessamento di-
retto, non solo per i diversi viaggi ultimamente sostenuti 
in Germania per la consulta dell’autobotte, bensì per tutta 
la sua dedizione nel tempo.
A tutti i componenti del Corpo va il mio grazie e l’auspi-
cio di proseguire con passione nel compito interventisti-
co: insieme possiamo essere una buona operatività per il 
paese, insieme è maggiore il desiderio di saper sempre 
portare la nostra azione e competenza, insieme è più effi-
cacie il legame dell’amicizia, la specificità dei ruoli e una 
valida volontaria risorsa e risposta alla comunità.  .
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CURIOSITà...

Due
parole con...
di Lorenza Trentinaglia

Silvana Campestrin

e Loredana Vinante, due nostre 

compaesane che si sono

distinte nelle ultime elezioni 

amministrative

in altre realtà comunali . 

“È con grande piacere che ho accettato l’invito di Lo-
renza Trentinaglia, alla quale auguro un buon lavoro 
come assessore alla cultura di Telve, ad  intervenire 

sul notiziario comunale “Telve notizie”. Tale periodico mi è 
stato sempre caro anche nella mia precedente esperienza di 
amministratore a Telve e lo considero un veicolo  importante 
per il rapporto amministrazione pubblica-cittadino.
Mi chiamo Silvana Campestrin e a Telve, in piazza Maggiore 
con papà Giovanni e mamma Amelia ho abitato fino al 2005 
quando nel settembre mi sono sposata con Gianni di Levi-
co e sono andata a vivere in questa città termale dell’Alta 
Valsugana; cittadina che devo dire ha degli aspetti di note-
vole bellezza che  rendono piacevole il viverci. Ora ho due 
bambini, Cecilia di quasi quattro anni e Lorenzo di 18 mesi.

Sono laureata in Economia e sono direttore in Provincia, 

presso la quale mi sono sempre occupata di istruzione. Dal 

2009 lavoro come coordinatrice dei servizi e del persona-

le presso il centro Don Ziglio, ex Piccola Opera di Levico 

Terme. Alcune persone mi hanno chiesto di candidarmi in 

comune a Levico Terme lo scorso maggio. L’ho fatto senza 

ambizioni particolari, con spirito di  disponibilità e collabo-

razione. Probabilmente questo stesso spirito, unitamente 

alla precedente esperienza di amministratore nel Comune 

di Telve e alla fiducia che il sindaco di Levico, Giampie-

ro Passamani ha riposto in me, mi ha portato a rivestire il 

ruolo di assessore al bilancio, programmazione economica, 

servizi demografici e pari opportunità. Oltre a tali deleghe 

il sindaco mi ha pure attribuito l’incarico di Vicesindaco. 

Amministrare non può che essere un gioco di squadra, 

all’interno delle  istituzioni e tra istituzioni e società civile. 

Io porto avanti questo modo di operare con umiltà e con 

l’aiuto della mia famiglia. 

Per quanto riguarda la mia esperienza amministrativa at-

tuale, penso che nei prossimi anni l’amministrazione a Le-

vico potrà operare bene: si  è formata una bella squadra ed 

il sindaco, presente, capace e pragmatico è sicuramente un 

buon capitano. Da parte mia porrò molta attenzione agli 

aspetti  legati all’istruzione, ai servizi per l’infanzia ed ai 

servizi alle famiglie, con le quali il Comune deve porsi sem-

pre in ascolto, tentando di aumentarne il loro benessere. I 

prossimi passi saranno legati alla rivisitazione dell’assetto 

degli immobili destinati all’istruzione e all’infanzia, con la 

messa a disposizione già sul bilancio 2011 di ingenti risor-

se economiche.

Di Telve cosa dire...quando cantavo nel coro parrocchiale 

SILVana CaMpESTRIn
Vicesindaco con delega a bilancio
e programmazione economica di Levico Terme
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la melodia recitava cosi “o bel paese mio natio, a te va sem-
pre il pensiero mio”. non può che essere così dato che in 
questo paese, formato da persone straordinarie e buone, ho 
vissuto la mia vita fin da bambina. E’ un paese che sa dare 
molto e che mi ha dato molto per la mia crescita personale. 
Ha una rete di associazioni molto importante alla quale ho 
partecipato attivamente e che è nata con il passo di mon-
tagna, quello piccolo che porta molto lontano. Buon tragitto 
a tutti.”

LOREDana VInanTE
Consigliere con delega a sorveglianza
strutture pubbliche di Rumo

“Cara Lorenza,
anche se non ci conosciamo personalmente, è con 
grande piacere che rispondo all’invito che mi hai inol-

trato.
Mi piace intervenire sulle pagine di “ Telve notizie” che 
sempre aspetto e ricevo con tanto piacere. Già in passato 
ho espresso i miei complimenti per il giornalino del Comune 
che ritengo un ottimo strumento per informare e mantenere 
un legame con  i telvati che vivono lontano.
E’ da ventitré anni che lavoro all’Ospedale di Cles , in Val 
di non, e da venti che vivo a Rumo. Qui da subito mi sono 
sentita come a casa .
Rumo, bel paese fra boschi e prati, mi è piaciuto particolar-
mente ed è qui che ho deciso di piantare le radici e di far 
crescere i miei figli. E’ difficile descrivere in poche righe l’in-
sieme delle piccole frazioni, sparpagliate ai piedi della cate-
na delle Maddalene, perché esso è molto ricco di storia e di 
vita. Artigianato e agricoltura rivestono un ruolo importante, 
il turismo è in via di sviluppo mentre numerosi sono i pen-
dolari che si recano al capoluogo per lavoro. Un servizio di 
“Tagesmutter” affianca le famiglie nella cura dei bimbi più 
piccoli mentre la scuola materna ospita circa una ventina 
di bambini. Sono invece quasi quaranta gli alunni che fre-
quentano la scuola elementare nella frazione di Mione con 
una discreta presenza di bambini stranieri. Per chi deve re-
carsi alla Scuola Media e per gli studenti della Scuola Supe-
riore, è necessario lo spostamento fino a Cles. numeroso è il 

gruppo degli anziani, circa 170, per la maggior parte iscritta 
ad un vivace e molto attivo “Circolo anziani”. Gli ottocento 
abitanti (circa) sono guidati dal primo sindaco donna della 
storia del paese: Michela noletti .
Molta gente del posto mi esprime simpatia, e per quasi tutti 
sono ancora oggi la “valsuganotta”. Ho sempre cercato di 
impegnarmi nelle varie attività di volontariato, in parrocchia 
e nelle istituzioni scolastiche mettendo a disposizione il mio 
tempo e cercando di fare tesoro di tutto quello che si può 
imparare.
Già nella passata amministrazione ho rivestito il ruolo di 
Consigliere Comunale per vivere anche l’esperienza nella 
Pubblica Amministrazione.  In quella attuale mi è stato dato 
l’incarico speciale di sorveglianza alle strutture pubbliche: 
affianco il vicesindaco che è anche assessore ai lavori pub-
blici e, mi ritrovo ad appoggiare anche gli altri assessorati 
vista l’esperienza fatta negli anni trascorsi.
Ho accettato questo ruolo con entusiasmo. Cerco di valu-
tare consigli utili e critiche che mi vengono sottoposte per 
rivedere ed analizzare i miei  comportamenti, le decisioni e 
quelle di tutto il gruppo che amministra il paese.  Sono con-
vinta che ognuno di noi deve lavorare a favore della comuni-
tà e, per quel che mi riguarda, cerco di impegnarmi al meglio 
per mettere a disposizione le mie conoscenze e capacità. I 
numerosi impegni mi impediscono però di tornare a Telve e 
dai miei famigliari tutte le volte che vorrei. nonostante ciò 
Telve rimane un posto speciale ed è ancora “il mio paese”. 
Ritengo unici i giorni che riesco a trascorrere a Pupile, in Val 
Calamento, quando mi ritaglio un attimo di pausa.
Grazie ancora per l’opportunità che mi hai dato, auguro a te, 
Lorenza, al Sindaco e a tutto il rinnovato Consiglio Comuna-
le un proficuo lavoro e una buona estate.”

Ricordiamo che alle ultime elezioni amministrative 
un’altra donna di origini telvate, Cristina Ferrai, si è 
distinta ottenendo la carica di Assessore a Istruzione, 
Cultura e Politiche Sociali del Comune di Segonzano.
A tutte e tre le nostre compaesane vanno i nostri più 
sinceri auguri, affinché il loro lavoro sia il più efficace 
possibile! Ci piace pensare che esperienze e saperi 
telvati possano dare un utile apporto ed essere un 
valido aiuto ad altre Amministrazioni Comunali.   .
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Atleta
2009
di Elisa pecoraro

Giovane ed eclettica sportiva di 

Telve, Benedetta Moser,

ha ottenuto il prestigioso premio 

di atleta dell’anno 2009 .

atleta dell’anno 2009 - categoria cadette (under 16), 
questo il prestigioso premio Fidal che è stato rico-
nosciuto a Benedetta Moser nel marzo scorso in 

occasione della festa dell’Atletica Trentina.
16 anni, figlia di Alberto e Manuela, Benedetta ha appena 
concluso il secondo anno del liceo scientifico all’Istituto 
Degasperi di Borgo Valsugana. Capofila di un gruppo di ra-
gazzi del nostro paese che si stanno avvicinando all’atleti-
ca leggera, Benedetta fa parte del G.S. Valsugana Trentino, 
corposa società che riunisce atleti dell’intera Valsugana, 
da Pergine a Borgo. 
Sorriso, eleganza e piedi felpati nascondono forza e volontà 
che emergono in numerose discipline. Allenata da Antonio 
Casagranda l’atleta telvata nel corso del 2009 è stata pro-
tagonista nei salti, lanci e soprattutto negli ostacoli otte-
nendo vari titoli provinciali, dominando il prestigioso grand 
prix di categoria, fino ad arrivare ai combattuti campionati 
nazionali dei 300 ostacoli in cui è stata protagonista tra le 
prime dieci.
 Queste le motivazioni che hanno portato all’assegnazio-
ne del premio: “ Uno degli ultimi prodotti del vivaio valsu-

ganotto è una ragazza che nell’ancor giovane carriera 
ha dimostrato di poter vantare interessantissime doti di 
ecletticità. Probabilmente indice di un talento cristallino, 
la capacità di adattarsi a più discipline e specialità sembra 
poterle dare una marcia in più, da sfruttare nel migliore dei 
modi anche negli anni a venire. Il Grand Prix giovanile è 
stata sua terra di conquista, ormai è pronta per entrare tra 
i  grandi.”
Anche il 2010 per la giovane atleta di Telve è iniziato al me-
glio: ha infatti vinto i Campionati Studenteschi Provinciali 
categoria Allieve nei 100 metri ostacoli. In attesa delle fina-
li nazionali  e di numerosi altri successi in campo sportivo 
facciamo a Benedetta i nostri migliori auguri e le nostre più 
vive congratulazioni! .
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Margherita
fabris

curiosità...

Margherita Fabris ha conse-
guito il dottorato di ricerca 
in Scienze Ambientali il 23 

aprile 2010, presso l’Università Ca’ Fo-
scari di Venezia e presso la Technische 
Universität di Monaco (Germania), di-
scutendo la tesi “The macrophyte vege-
tation of running waters in the north-
East of Italy: a study of the influence of 
morphological variables and chemical 
parameters on the aquatic plant commu-
nity”. Tutor prof. Pier Francesco Ghetti 
dell’Università di Venezia e prof. Arnulf 
Melzer dell’Università di Monaco. .

Roberta
ferrai

Roberta Ferrai ha conseguito 
la laurea in Economia e Ge-
stione Aziendale il  30 marzo 

2010 presso l’Università degli Studi 
di Trento, discutendo la tesi con il ti-
tolo “IL PROJECT FInAnCE COME 
TECnICA DI FInAnZIAMEnTO. 
Un’applicazione al settore della co-
operazione sociale”. Relatore: prof. 
Luca Erzegovesi .

Serena Stroppa ha conseguito la 
laurea in Economia e Gestione 
Aziendale presso l’Universi-

tà degli Studi di Trento, discutendo 
la tesi “PRATICHE COMMERCIA-
LI SLEALI. Prime applicazioni del-
la nuova disciplina”. Relatore: prof. 
Giuseppe Bellantuono. .

serena
stroppa

lauree
2010
di Lorenza Trentinaglia

Vivissime congratulazioni

alle nostre dottoresse! .
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la favola bella
del piccolo camoscio
di Roberto Dalledonne

nutrito e curato, il giovane selvatico, 

trovato nei boschi di Telve, ritorna

al proprio habitat naturale .

“Ciao,ciao piccolo! Corri dalla tua mamma!” Con que-
ste parole alcuni bambini delle scuole elementari 
hanno salutato emozionati  il giovane camoscio che a 

balzi correva su per il ripido bosco.
Quella del camoscio è una storia davvero speciale, quasi 
una favola: il piccolo animale, di dieci mesi circa era stato 
trovato nel freddo pomeriggio dell’undici marzo da Corra-
do e Fabio, cacciatori di Telve, in località Valtrighetta vicino 
al torrente Maso, al limite della neve. Facilmente avvicina-
bile, chiaramente molto provato e magrissimo, solo senza 
la mamma il cucciolo è stato recuperato da Matteo il guar-
diacaccia e portato in paese a casa di Fabio e della moglie 
Fiorenza, esperta d’allevamento. Loro hanno saputo ac-
cudirlo al meglio amorevolmente, gli hanno fatto un caldo 
giaciglio, si sono prodigati in cure, affiancati dal consulente 
signor Cagol di Casteller. Il piccolo camoscio era infatti af-
fetto da polmonite e malnutrizione, ma ha risposto subito 
alle terapie e dopo una settimana era già bel che guarito. 
Ben alimentato, ha ripreso presto le forze, una grande esu-
beranza e con esse la voglia innata di libertà che manife-
stava battendo con foga lo zoccolo sul pavimento.
Così, dopo tredici giorni, il piccolo camoscio ha potuto es-
sere liberato lì dove era stato soccorso. Rilasciato, il camo-

scio si è allontanato nel bosco con  grandi guizzi, dopo una 
decina di metri si è fermato qualche secondo, il tempo di 
voltarsi indietro e guardare per l’ultima volta chi l’aveva 
salvato, poi via di nuovo sparendo tra gli abeti. “Speriamo 
ritrovi presto la sua mamma e il branco!” È stato l’augurio 
di tutti i fortunati spettatori. Ad assistere alla liberazione 
c’era  infatti  un gruppo di bambini della scuola primaria di 
Telve con le loro maestre, che ha potuto così sperimentare  
una “lezione” fantastica di grande solidarietà tra l’uomo e 
l’animale.
Successivamente i bambini hanno potuto seguire sul posto 
le parole del bravissimo guardiacaccia Matteo, imparando 
così  molte cose del bosco e dei suoi animali, di come bi-
sogna rispettare la natura. Dalla teoria i bambini sono poi 
passati alla pratica con una speciale“caccia al tesoro” nel 
bosco: Giacomo ha trovato una pigna sgranocchiata dal 
crociere, Beatrice un escremento del piccolo di cervo, Le-
onardo un ciuffo di peli di capriolo, Angela un fiore giallo 
del tarassaco messaggero della primavera …
Il ritorno in libertà del cucciolo di camoscio si è trasfor-
mato così in un’occasione speciale per i bambini, in 
un’avventura che ricorderanno a lungo.
Tutto questo a merito dei cacciatori Corrado Fedele e 

CURIOSITà...
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Fabio Agostini che hanno trovato il piccolo, di Fabio e 
Fiorenza Sartori che lo hanno accudito in casa ,della di-
rezione tutta della Sezione di Telve con il nuovo rettore 
Raffaele Zadra. naturalmente un grande ringraziamento 
al guardiacaccia Matteo Tessaro  e al signor Fabio Cagol 
addetto del “Centro recupero animali selvatici feriti del 
Casteller”.
Un grazie sentito alle insegnanti Ilaria Trentinaglia e 
Maurizia Pecoraro, alla Dirigente De Boni,  per la dispo-
nibilità data e per l’entusiasmo che hanno saputo tra-
smettere ai loro alunni. Al giovane camoscio sono sta-

ti posizionati due marcatori auricolari di color giallo e 
bianco, in modo da poter essere facilmente identificabile. 
L’impegno dei cacciatori è infatti quello di monitorare gli 
spostamenti dell’animale nel territorio della Sezione e 
poter acquisire così nuove conoscenze in merito.
Il desiderio dei bambini è quello di poter riincontrare  
un giorno sulle montagne del Lagorai  il loro beniami-
no diventato un grande e potente “gams”, poter ancora 
scambiare con lui quello sguardo intenso di complicità, 
salutarsi come vecchi amici  ricordando  quel tiepido po-
meriggio di marzo. .

curiosità...
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comunità
di Valle

Carlo Ganarin è il nuovo presidente della Comu-
nità Valsugana e Tesino. E’ stato eletto nell’aprile 
scorso dalla nuova assemblea. Leonardo Cecca-

to è stato nominato alla vicepresidenza con competenze 
su edilizia abitativa pubblica e agevolata, recupero degli 
insediamenti storici (legge provinciale 1/93), turismo, agri-
coltura e foreste. Al sindaco di Borgo Fabio Dalledonne 
sono state assegnate le competenze sull’ambiente, energia 
e fonti rinnovabili, delle politiche del lavoro, innovazione 
e sviluppo economico. Ma si occuperà anche di industria, 
artigianato e commercio mentre armando Floriani ha 
viabilità, trasporti ed infrastrutture, volontariato, associa-
zionismo, attività sportive, lavori pubblici ed infrastruttu-
re sovracomunali. Il nuovo assessore alla cultura è paola 
Furlan, che si occuperà anche delle politiche sanitarie sul 
territorio, di pari opportunità e delle politiche sociali (leg-
ge provinciale 14/91) mentre a Lorenza Ropelato è stato 
chiesto di dedicarsi alla gestione dei servizi sovracomunali 
(rifiuti, ciclo dell’acqua ecc), alle politiche giovanili, al di-
ritto allo studio e all’edilizia scolastica. Ropelato ha anche 
ottenuto le deleghe per quanto riguarda il sistema infor-
mativo comprensoriale. Il presidente Carlo Ganarin ha le 
deleghe in materia urbanistica e della legge 1/2008, del 
bilancio e programmazione finanziaria, della polizia loca-
le, dei rapporti istituzionali, del patrimonio, del personale e 

dell’organizzazione. La nuova assemblea (per il comune 
di Telve ne fanno parte Franco Rigon, Maurizio Scotton e 
Carlo Spagolla) resterà in carica fino al prossimo mese 
di ottobre quando si tornerà ancora una volta alle urne.
L’attuale assemblea  è composta da 63 consiglieri, di cui 
42 eletti nelle elezioni del 17 gennaio 2010 in rappresen-
tanza dei comuni dell’ambito ed i 21 sindaci membri di 
diritto. L’Assemblea rimarrà in carica fino allo svolgimento 
delle nuove elezioni che avverranno nel corso del mese di 
ottobre del 2010, in attuazione alla legge provinciale n° 15 
del 27 novembre 2009.
L’articolo 16 della L.P. 15 del 27.11.2009 prevede che la 
nuova assemblea sarà composta dal presidente, 
per i 2/5 dei componenti (21) da un consigliere no-
minato da ciascun Consiglio comunale dei Comuni 
del territorio e per i 3/5 da 32 componenti eletti a 
suffragio universale diretto sulla base di una o più liste 
aventi a riferimento tutto il territorio della comunità. Le li-
ste sono formate da un numero minimo di 21 e massimo di 
42 candidati e devono essere sottoscritte da non meno di 
175 e non più di 262 elettori.I 32 consiglieri vengono eletti 
all’interno delle varie liste che si presenteranno alle elezio-
ni a suffragio universale.
nel caso in cui un candidato Presidente (con la sua lista/e 
di appoggio) non ottenga al primo turno il 50%+1 dei voti 
validi, la seconda domenica successiva avverrà il ballot-
taggio tra i due candidati Presidenti che hanno preso il 
maggior numero di voti al primo turno.
La lista o le liste collegate al candidato Presidente che avrà 
ottenuto più voti potrà contare su una maggioranza di 19 
consiglieri in seno all’assemblea.
I 21 consiglieri, uno per ogni comune dell’ambito, possono 
essere scelti sia all’interno dei rispettivi consigli comunali 
che al loro esterno.
nelle prime due votazioni è richiesto il voto favorevole dei 
¾ dei componenti il consiglio comunale.
In terza votazione è sufficiente il 50% + 1 dei componen-
ti. I componenti dell’assemblea resteranno in carica fino 
al maggio del 2015, data in cui si svolgeranno le prossime 
elezioni per il rinnovo della Comunità, in concomitanza 
con il rinnovo di tutti i consigli comunali. .

approfondimenti...



orari e
indirizzi

SInDACO - dott. Fabrizio Trentin
martedi dalle 18.00 alle 20.00
venerdi dalle 08.30 alle 12.00
sabato dalle 08.30 alle 12.30 (su appuntamento)
sindaco@comune.telve.tn.it

ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
(TECnICO, RAGIOnERIA, TRIBUTI)
Dal lunedì al venerdì dalle ore 8.30 alle 12.30

UFFICIO AnAGRAFE
Dal lunedì al giovedì dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 17 alle 18
Venerdì dalle 8.30 alle 12

Venerdì pomeriggio e sabato chiuso
Si raccomanda il rispetto degli orari degli uffici

SEGRETARIO COMUnALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

InDIRIZZI E-MAIL COMUnALI
segretario.telve@comuni.infotn.it
uff.tecnico.telve@comuni.infotn.it
uff.segreteria.telve@comuni.infotn.it
uff.anagrafe.telve@comuni.info.tn.it
uff.ragioneria.telve@comuni.infotn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
Il custode forestale Fabio Moser è a disposizione
della popolazione tutti i lunedì
dalle 17.30 alle 18 presso gli Uffici Comunali
(Tel. 751270 oppure 349-6394131)

RECAPITO A.C.L.I.:
secondo martedì del mese dalle ore 15
(Uffici al piano terra del Municipio)

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 1851377
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
ambulatorio comunale
P.zzale Depero - tel. 0461 766025
ambulatorio pediatrico
P.zzale Depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comprensorio
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

orari e indirizzi



OGnI MARTEDì E GIOVEDì DI AGOSTO
LaBORaTORI pER BaMBInI A CURA DELL’ECOMUSEO

San GaETanO In MUSIERa

L’aRCanO ISTInTO DI CanTaRE
MALGA VALTRIGOnA - OASI WWF

UnA MOnTAGnA DI EMOZIOnI
CALAMEnTO: San LOREnzO COn RE LaURInO

SERaTa a MaLGa pOzza

ARRIVO In PIAZZA VECCHIA
TOUR DEL TREnTInO

UnA MOnTAGnA DI EMOZIOnI
MUSIERA: In VIaGGIO COn DOn ChISCIOTTE

PASSEGGIATE EDUCATIVE:
IL BOSCO E LE anTIChE VIE
DI COLLEGaMEnTO aLLa MOnTaGna

“SCOTCh DESIGn:
CERChIaMO SCOCCIaTORI”
STAGE PER RAGAZZI

LETTURa anIMaTa In BIBLIOTECa
A CURA DEL GRUPPO TARAnTAS

VISITa GUIDaTa a CaSTEL ThUn

3T BIKE E San MIChELE

i prossimieventi
07/08

agosto e settemBre 2010

10/08
12/08
14/08

17/08

21/08

26/08

01/09
04/09
26/09

08/08


